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За неделю в округе про-
изошло 4 пожара и 9 воз-
гораний. Пострадал 1 че-
ловек, эвакуированы 20.

В Ростокине 
эвакуировали 
из горящего дома 
20 человек

Утром пожарно-спа-
сательные подразделе-
ния выезжали на ул. Сер-
гея Эйзенштейна, 6, где, 
по сообщению очевид-
цев, горел подвал жило-
го дома. Пожарные эваку-
ировали из опасной зоны 
20 человек и ликвидиро-
вали огонь, не допустив 
его распространения в 
квартиры. Причиной по-
жара стало короткое за-
мыкание в электросети: 
бригада вела сварочные 
работы в подвале в рам-
ках капремонта.

В Ярославском горел 
автосервис

Крупный пожар произо-
шёл в Ярославском райо-
не, где во второй полови-
не дня вспыхнуло здание 
автосервиса на Ярослав-
ском ш., 2б. Огонь распро-
странился на территории 
500 кв. метров, пожарные 
боролись с пламенем око-
ло получаса. В результа-
те происшествия никто не 
пострадал. Причиной по-
жара предположительно 
стало неосторожное об-
ращение с огнём при про-
ведении работ: рабочие 
демонтировали кровлю 
одного из строений угло-
шлифовальной машиной, 
искры от которой привели 
к возгоранию.

В Бабушкинском 
старый холодильник 
чуть не убил хозяйку

Утром в квартире пожи-
лой жительницы дома 4 
на улице Лётчика Бабуш-
кина закоротило старень-
кий холодильник. Пенсио-
нерка сообщила об этом 
сыну, который тут же вы-
ехал на помощь, позвонив 
в пожарную охрану. При-
быв на место, пожарные 
обнаружили в сильно за-
дымлённом помещении 
без сознания 79-летнюю 
хозяйку, она была госпи-
тализирована. Пожарные 
оперативно потушили го-
рящую кухню. 

В Бибиреве подожгли 
машину

«Мерседес», припарко-
ванный на автостоянке у 
дома 12 на Шенкурском 
проезде, вспыхнул ран-
ним утром. Пламя охвати-
ло багажник машины. При-
бывшие на место происше-
ствия пожарные в течение 
нескольких минут ликви-
дировали огонь. Предпо-
ложительно причина воз-
горания — умышленный 
поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ
На ВДНХ пройдёт 
ярмарка вакансий

14 октября в павильо-
не №57 на ВДНХ с 11.00 до 
18.00 пройдёт Московский 
день профориентации и ка-
рьеры. Участникам расска-
жут о самых востребованных 
специальностях, а компании 
проведут ярмарку вакансий. 
Все желающие смогут прой-
ти тестирование по профори-
ентации. Вход свободный, по 
регистрации на сайте www.
mdp.ucheba.ru.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию 
в Алтуфьевский 
заказник

Посетить комплексный 
заказник «Алтуфьевский» 
можно будет 13 октября в 
14.00. Гостям расскажут о 
разнообразии его животного 
и растительного мира. Место 
встречи: ул. Мелиховская, 4, 
ост. «МФЦ «Бибирево». Обя-
зательна запись на экскур-
сию по тел. (495) 579-2976. 

КОРОТКО ii
ЧТО, ГДЕ, КОГДА

С
разу две золотые ме-
дали — в личном и 
командном зачётах 
по фехтованию на 

шпагах — привёз с Универ-
сиады в Тайбэе (Тайвань) 
воспитанник школы олим-
пийского резерва «Юность 
Москвы» Сергей Бида. Ему 
24 года, он профессио-
нальный спортсмен, вы-
пускник Государственного 
университета физкультуры 
и спорта. 

— Никогда бы в 
детстве не поду-
мал, что буду 
ф е х т о в а т ь 
н а  ш п а г а х ! 
— рассказал 
Сергей «ЗБ». 

— Ни фильмы, ни книги 
о мушкетёрах меня осо-
бо не привлекали. Вот 
«Звёздные войны» — да, 
там они красиво на ме-
чах дерутся. Я серьёз-
но занимался водным 
поло и в свои 13 лет 
давал неплохие ре-
зультаты, и вдруг — 
аллергический гай-

морит: реакция на хло-
рированную воду в бас-

сейне. На водном поло 
п р и ш л о с ь  п о с т а в и т ь 
крест: пять минут в воде — 
и неделю болею. Обидно 
было ужасно! 

Преодолеть эту беду 
спортсмену помогла мама, 
которая занималась фех-
тованием. Она предложи-
ла Сергею попробовать 
шпагу.

Теперь Сергей мастер 
спорта международно-
го класса, член сборной 
России по фехтованию 
на шпагах. Правда, филь-
мы о мушкетёрах так и не 
полюбил. 

Мечта Сергея — олим-
пийская медаль, ради это-
го готов работать сутками. 
А в свободные дни, кото-
рых выдаётся катастрофи-
чески мало, ездит кататься 
на сноуборде. 

Алексей ТУМАНОВ

Фехтовальщик из Ростокина 
завоевал в Тайване 
две золотые медали

Хищную птицу — соко-
ла-пустельгу — заметила 
на Звёздном бульваре жи-
тельница Останкина Юлия 
Иванова. Она уверена, что 
не могла ошибиться: пти-
ца зависла в воздухе, как 
вертолёт, — это называется 
«трепещущий полёт», дру-
гие птицы так зависать в 
воздухе не могут.

— Пустельга спокойно 
переносит соседство чело-
века, может даже 
свить гнездо на 
опоре линии 
электропереда-
чи. В Останки-
но она наверня-
ка прилетела из 
«Сокольников» 
— там находится 
орнитарий, от-
куда каждый год 
выпускают в ди-

кую природу по десятку и 
более пустельг, — проком-
ментировал ситуацию ру-
ководитель проекта «Ор-
нитарий», житель Свиблова 
Вадим Мишин. — Возмож-
но, она решила поселить-
ся где-нибудь неподалёку 
от Звёздного. На зиму она, 
правда, откочует южнее, 
но будем надеяться, весной 
вернётся.

Камил КЕРИМОВ

Самый крупный модуль пол-
норазмерного макета орби-
тальной станции «Мир» доста-
вили в павильон «Космос» на 
ВДНХ. Орбитальная станция 
станет главным экспонатом 
будущего центра «Космонав-
тика и авиация», который от-
кроется на ВДНХ весной следу-
ющего года. Модуль «Мир» ве-

сом 10 тонн доставили ночью, 
его везли с площадки Центра 
им. Хруничева госкорпорации 
«Роскосмос».

— Подвозить модули орби-
тальной станции, а также дру-
гие космические объекты бу-
дут в течение двух недель, — со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
ВДНХ. — Всего в экспозиции бу-

дут представлены более 2 тысяч 
архивных документов, фото- и 
видеоматериалов и другие уни-
кальные экспонаты, в том числе 
орбитальный самолёт, спутник 
ГЛОНАСС, тренажёры. 

Большая часть образцов тех-
ники и документов раньше ни-
когда не выставлялась в музеях.

Екатерина МИЛЬНЕР

Но фильмы 
о мушкетёрах 
так и не полюбил

В Алексеевском районе благо-
устроили дорожку, ведущую от 
метро «Алексеевская» между до-
мами 3, 3а, 5, 5а на улице Ново-
алексеевской к школе-интернату 
№1 для обучения и реабилитации 
слепых на 3-й Мытищинской. 

— Она была вся в заплатках, а 
тротуары по бокам — щербатые 
и очень узкие. Людям, особенно 
слабовидящим, было тяжело по 
ним ходить. С просьбой благо-
устроить маршрут к нам обра-
тились жители и руководство 
школы-интерната, — сообщил 
«ЗБ» первый зам. главы управы 
района Алексей Прокудин.

Благоустройство дорожки 
взял под контроль мэр Москвы 
Сергей Собянин. Сегодня вме-
сто двух узких тротуаров поя-
вился один — шириной 2 метра. 
Весь маршрут оборудовали так-
тильной плиткой. А светофор 
вместе с «зеброй» на Новоалек-
сеевской перенесли на 15 ме-
тров ближе к 3-й Мытищинской 
улице, чтобы инвалидам по зре-
нию не делать лишний крюк.

В ближайшее время вдоль до-
рожки высадят более 100 кустов 
спиреи и 20 деревьев. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

В Алексеевском благоустроили 
дорожку от метро до школы для слепых

Звёздный бульвар 
облюбовала пустельга

На ВДНХ привезли 10-тонный модуль 
орбитальной станции

Полицию Свиблова 
возглавил 

Валентин Клок
Начальни-

ком ОМВД по 
району Свиб-
лово назна-
чен майор по-
лиции Вален-
тин Клок. Он 
родился в 
Ставрополе, 
службу в полиции начинал в 
ГУВД Ставропольского края, 
затем был переведён в подраз-
деление МВД по Северо-Кав-
казскому федеральному окру-
гу. После вхождения Крыма в 
состав России возглавлял поли-
цию городов Судак и Феодосия.

— Сейчас знакомлюсь с тер-
риторией, — коротко ответил он 
«ЗБ» на вопрос о ближайших 
планах.

Валентину Клоку 30 лет, он 
женат и воспитывает сына.

Екатерина МИЛЬНЕР

Сергей Бида мечтает 
об Олимпиаде

Тротуар стал шире, маршрут оборудован 
тактильной плиткой

10-тонный груз везли ночью

Эта птица способна зависать в воздухе, 
как вертолёт
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Наш следующий 
вопрос:
У вашего 
ребёнка 
хороший 
почерк?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы знаете 
своего участкового?

47% — мне он 
  без надобности 

39% — пару раз видел 
14% — да, хорошо знаю 

П
роект новой ав-
тодороги в райо-
не Северный со-
гласовала Моском-

экспертиза. Как поясни-
ли «ЗБ» в управе района, 
она будет начинаться у пе-
ресечения Новодачного 
шоссе с улицей Академи-
ка Флёрова и пойдёт отсю-
да в сторону области вдоль 
железнодорожных путей 
Савёловского направле-
ния.

В районе Виноградной 
улицы дорога свернёт в 
сторону Дмитровского 
шоссе. Далее она будет 
закольцовываться вокруг 
строящегося здесь нового 
микрорайона, для обслу-
живания жителей которо-
го и создаётся.

Обойдя новый микро-
район вокруг, автодоро-
га будет выходить обрат-
но к железнодорожным 
путям между Мичурин-
ской улицей и ЖСК «Да-
рьин». У железнодорож-
ной станции Долгопруд-

ная в ходе строительст-
ва оборудуют конечную 
остановку автобусов: для 
обслуживания нового ми-
крорайона потребуется 

запустить дополнитель-
ные маршруты общест-
венного транспорта, а 
кроме того, здесь мож-
но будет пересесть с ав-

тобусов на электрички.
Строительство новой 

дороги должно начаться 
уже в этом году.

Василий ИВАНОВ

В Северном построят 
дорогу к новому микрорайону

Запустят 
и новые 
маршруты 
автобусов

Ещё в трёх центрах госус-
луг «Мои документы» окру-
га теперь можно получить 
услуги налоговой службы: 
встать на учёт, сдать декла-
рацию по налогу на дохо-
ды физических лиц. Такая 
возможность появилась у 
посетителей МФЦ Свибло-
ва, Ростокина и Северно-
го Медведкова. Напомним, 
что раньше это можно было 
сделать только в МФЦ Лиа-
нозова, районов Останкин-

ский и Марьина роща, Ло-
синоостровского района, 
Марфина и Отрадного.

— Подать налоговую де-
кларацию пока можно 
только по месту регистра-
ции, — сообщили в ГБУ 
«МФЦ города Москвы». — А 
вот получить ИНН можно 
по экстерриториальному 
принципу, то есть в ближай-
шем центре госуслуг, без 
привязки к прописке.

Лилия ТАТНИНОВА

Получить услуги налоговой можно 
ещё в трёх МФЦ округа

Столетний юбилей отме-
тила Валентина Алексеев-
на Потапова из Марьиной 
рощи. Коренная москвичка, 
она всю жизнь проработала в 
издательстве «Детская книга» 
на Октябрьской улице. 

Полиграфический инсти-
тут Валентина Алексеевна 
окончила в Алма-Ате. А вер-
нувшись после войны в сто-
лицу, устроилась в издатель-
ство инженером смены и до-
росла до главного технолога. 

— Мама отвечала за весь 
производственный процесс 
издания книг, — рассказал 
«ЗБ» её сын, Евгений Бори-
сович. — Она общалась со 

многими известными дет-
скими писателями: Самуи-
лом Маршаком, Сергеем Ми-
халковым, Агнией Барто. И 
до сих пор наизусть пом-
нит стихи Маршака и Бар-
то, а особенно произведения 
Пушкина, которые посто-
янно издавала типография.

Выйдя на пенсию, Вален-
тина Алексеевна трудилась на 
даче, помогала в воспитании 
внучки, в потом и правнуков 
— им сейчас 15 и 5 лет. Не-
смотря на своё столетие, она 
до сих пор следит за новостя-
ми и активно обсуждает их с 
домочадцами.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Знала Маршака 
и Агнию Барто

Подпольное вьетнамское 
кафе в Марьиной роще пре-
кратило своё существова-
ние. Как сообщал «ЗБ», оно 
находилось в пристройке к 
вьетнамскому общежитию 
на 17-м проезде Марьиной 
Рощи. 

— Предписание о демон-
таже незаконно возведён-
ных строений было выдано 
управой района после про-
верки, которую мы прове-
ли совместно с Роспотреб-
надзором, МЧС и миграци-
онной службой, — рассказал 
«ЗБ» старший помощник про-

курора округа Илья Захаров. 
По словам Захарова, демон-

таж был выполнен к 1 октя-
бря, но к самому общежитию 

остаётся ещё много вопросов. 
Организация оштрафована 
на 70 тыс. рублей за склади-
рование на территории стро-

ительных отходов, на очере-
ди — рассмотрение дел о на-
рушениях в сфере пожарной 
безопасности и природоох-
ранного законодательства. 
Возбуждено и администра-
тивное дело по статье «нару-
шение санитарных правил».

— В общежитии люди жи-
вут в опасных для здоровья 
условиях, — говорит Захаров. 
— В здании обнаружена свал-
ка пищевых отходов, огром-
ное количество насекомых. 
Дело направлено в Роспот-
ребнадзор.

Екатерина МИЛЬНЕР

В Марьиной роще ликвидировали 
подпольное вьетнамское кафе

ФОТОФАКТ

Десятки быков и коров 
редких пород, а также 
лошади и даже верблюды 
более чем 
из 200 хозяйств страны 
прибыли на прошлой неделе 
на ВДНХ на выставку 
«Золотая осень». Впервые 
здесь можно было увидеть 
бурёнок бельгийской 
голубой породы — в народе 
их называют «бодибилдеры» 
за сильно развитую 
мускулатуру — и самых 
больших в России казахских 
белоголовых быков.

В Останкине быков водили

Подать декларацию о доходах пока можно только в МФЦ 
по месту жительства

Валентина Алексеевна отвечала за весь 
производственный процесс издания книг

Незаконные пристройки снесли, 
но к общежитию ещё много вопросов
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Д
екоративная под-
светка украсила 
южные ворота Мо-
сквы, а строители в 
рамках программы 

«Моя улица» уже приступают 
к ремонту подземных пере-
ходов у метро. Будут в этом 
году благоустроены и ещё 
несколько улиц столицы.

Сотни оттенков 
прожекторов

290 светодиодных про-
жекторов, запрограммиро-
ванных на несколько сотен 
оттенков, установили на пе-
ресечении МКАД с Кашир-
ским шоссе. Они освещают 
газоны и деревья, причём мо-
гут работать как в статичном 
режиме, так и переливаться 
разноцветными огнями.

Саму архитектурно-худо-
жественную подсветку развя-
зок и зданий установили ещё 
в прошлом году. Тогда же раз-
били газоны, высадили дере-
вья, выложили тротуары гра-
нитной плиткой. Теперь, по-
сле установления ландшафт-
ных прожекторов, образ 
южных ворот города стал за-
вершённым.

— Я часто проезжаю по Ка-
ширке, когда везу клиентов 
в аэропорт Домодедово или 
обратно, — говорит водитель 
такси Вячеслав Сомов. — С но-
вой подсветкой стало намно-
го веселее. Мне самому очень 
нравится эта иллюминация, и 
пассажиры восхищаются.

Всего в этом году по про-
грамме «Моя улица» ланд-
шафтное освещение полу-
чили ещё шесть развязок 
— на пересечении МКАД с 

Ярославским, Рублёвским и 
Рублёво-Успенским, Можай-
ским, Ленинградским, Вар-
шавским шоссе и Ленинским 
проспектом. 

Ступени 
в переходах станут 
тёплыми

Уже в октябре начнёт-
ся ремонт и 14 переходов, 
прилегающих к 12 станци-
ям метро. Работы пройдут на 
«Кропоткинской», «Лубян-
ке», радиальной «Таганской», 
«Белорусской»-кольцевой, 
«Соколе», «Александровском 
саду», «Автозаводской», «Пуш-
кинской», «Чеховской», «Охот-
ном Ряду», «Академической» и 
«Улице Академика Янгеля».

Стены в переходах обли-
цуют гранитной и мрамор-
ной плиткой, потолки по-

кроют алюминиевыми па-
нелями, а для напольного 
покрытия используют 20 
разновидностей гранита!

На лестницах появятся 
спуски для колясок, ступе-
ни оборудуют подогревом — 
это защитит их от наледи. А 
над входами в переходы по-
явятся навесы со стеклянны-
ми витражами. Завершить 
работы планируют в июне 
следующего года.

Отремонтируют 
ещё восемь улиц

В этом году в рамках про-
граммы в Москве дополни-
тельно благоустроят ещё во-
семь улиц — Николоямскую, 
Верхнюю и Нижнюю Ради-
щевскую, Яузскую, Солянку, 
Большую Полянку, Солянский 
проезд и улицу Высоцкого. До 
сентября эти улицы не трога-
ли, так как они являлись аль-
тернативными маршрутами 
для автомобилистов, пока шли 
работы на Садовом кольце. 

Основной ремонт здесь 
пройдёт до конца декабря, а 

следующей весной высадят 
цветы, установят урны, ска-
мейки, отремонтируют фа-
сады домов.

Сейчас на улицах демонти-
руют старое покрытие и уже 
приступили к прокладке но-
вой кабельной канализации. 
Ремонт тротуаров планирует-
ся закончить в ноябре. На вре-

мя ремонта перекрывать про-
езжую часть не планируется, 
движение ограничат на од-
ной-двух полосах. 

Кроме того, до конца дека-
бря планируется завершить 
благоустройство Андреев-
ской набережной, которое 
началось летом. 

Вероника ГОРНОСТАЕВА

Огни Москвы
Въезды в столицу украсила ландшафтная подсветка, а благоустройство 

уже спускается в подземные переходы

Северо-Восточная 
хорда станет 
полноценной 
магистралью 
в 2018 году

Северо-Восточная хор-
да (СВХ) выйдет на МКАД 
в 2018 году и начнёт рабо-
тать как полноценная ма-
гистраль. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в ходе осмотра строительст-
ва участка от шоссе Энтузи-
астов до МКАД.

— Мы продолжаем актив-
ное строительство Северо-
Восточной хорды, которая 
соединит платную дорогу 
на Санкт-Петербург и Выхи-
но. Недавно сдали объекты 
на шоссе Энтузиастов. Сей-
час активно продвигаемся от 
шоссе Энтузиастов до МКАД, 
— отметил мэр. 

Трасса участка Северо-
Восточной хорды от шоссе 
Энтузиастов до МКАД прой-
дёт от существующего участ-
ка СВХ на пересечении с 
шоссе Энтузиастов, далее 
— с северной стороны Ря-
занского направления МЖД 
до выхода на МКАД (Косин-
ская эстакада).

Столица 
полностью готова 
к отопительному 
сезону 

Москва полностью гото-
ва к отопительному сезону, 
сообщил на заседании пре-
зидиума правительства сто-
лицы заместитель мэра по 
вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства и бла-
гоустройства Пётр Бирюков.

— Подготовка Москвы к 
прохождению осенне-зим-
него периода своевременно 
завершена в полном объёме 
на данном этапе. Это свы-
ше 72,5 тысячи сооружений, 
включая жилой фонд, объек-
ты социальной сферы и пред-
приятия, — отметил Пётр Би-
рюков.

Он также отметил, что 
подготовленный объём ре-
зервного топлива превыша-
ет установленные нормати-
вы, при этом последние пять 
лет Москве не требовались 
резервные источники потреб-
ления тепла. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Прожекторы могут работать 
как в статичном режиме, 
так и переливаться

Правительство Москвы подго-
товило новую систему грантовой 
поддержки театров на следующий 
год. Об этом сообщил Сергей Со-
бянин на встрече с руководителя-
ми московских театров.

— Мы посоветовались с вами, 
провели ряд экспериментов и 
подготовили новую систему гран-
товой поддержки, которая пред-
полагает чёткое финансирование 
театров, — это «коммуналка», ре-
монт, обновление оборудования 
и так далее, а также творческая 
составляющая — в виде грантов, 
которыми вы максимально само-

стоятельно будете распоряжаться 
и которые не будут уменьшаться 
по чьей-либо прихоти, — отметил 
мэр Москвы.

По его словам, бюджетная со-
ставляющая будет неизменной.

— Мы даём эту базу, а вы дальше 
уже за счёт привлечения зрите-
лей, популярности получаете до-
полнительное финансирование, у 
театров появляются дополнитель-
ные возможности. Самое главное 
в отношениях с нашими учрежде-
ниями — это их доверие к нам, — 
подчеркнул Сергей Собянин.

Игорь СМИРНОВ 

Театрам Москвы предоставят 
правительственные гранты

Копейки из спла-
ва меди и сере-
бра обнаружи-
ли на Нижней 
Радищевской 
улице во вре-
мя работ по 
программе 
«Моя улица». 
В кладе — 41 
монета времён 
правления царей 
Василия Шуйского и Ми-
хаила Романова. Как отмеча-
ют историки, в те времена эта 
сумма равнялась половине 
стоимости коровы.

Монеты были закопаны 
глубоко в землю. Они 

сильно потемнели 
от времени, по-
этому невоору-
жённым глазом 
увидеть их было 
трудно. Клад 

удалось выявить 
при дополнитель-

ном исследовании 
грунта металлоискате-

лем. Сейчас старинные моне-
ты очищены от загрязнений и от-
полированы. После того как ар-
хеологи закончат их изучение, их 
передадут в музейные фонды.

МЕЖДУ ТЕМ

На Нижней Радищевской нашли клад

Мэр Москвы Сергей 
Собянин проинспек-
тировал итоги ка-
питального ремон-
та Театра на Таганке 
и открыл новый ин-
терактивный музей, 
п о с в я щ ё н н ы й  т е а -
тральному режиссёру 
Юрию Любимову.

— В 1917 году здесь 
уже была организована 
театральная деятель-
ность. Так что мож-
но сказать: театру 100 
лет. И Юрию Любимо-

ву скоро тоже будет 
100 лет. Замечательно, 
что театр возрождает-
ся. Думаю, на Таганке 
будет всегда аншлаг, — 
отметил мэр Москвы.

Музей Юрия Лю-
бимова расположил-
ся в фойе театра. Его 
центральным элемен-
том стал кабинет ре-
жиссёра. С помощью 
touch-панелей посети-
тели смогут совершить 
виртуальное путешест-
вие по театру.

В Таганке 
закончен капремонт

Образ южных ворот 
города стал завершённым

Сергей Собянин вручил цветы вдове режиссёра 
Каталин Любимовой

m
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В 
округе завершается 
благоустройство зе-
лёной зоны в пойме 
Яузы. Два больших 
участка у реки вдоль 

Чукотского проезда в Бабуш-
кинском районе и вдоль Те-
нистого проезда в Свиблове, 
по сути, превратились в пар-
ки. Корреспондент «ЗБ» про-
гулялся вдоль реки и посмо-
трел, что там изменилось.

Новые спортивные 
площадки

Ещё недавно зелёная зона 
вдоль Чукотского проезда 
напоминала скорее пустырь. 
Теперь здесь можно гулять и 
заниматься спортом. В пар-
ке появились уютные тро-
пинки.

— Всего обустроили тыся-
чу квадратных метров тро-
пинок с покрытием из гра-
нитного отсева, — рассказал 
«ЗБ» зам. директора ГБУ «Жи-
лищник Бабушкинского рай-
она» Дамир Гараев.

Появились в парке и новые 
спортивные площадки. Теперь 
здесь можно заниматься во-
лейболом, стритболом и боль-
шим теннисом. На площадках 
уложено резиновое покрытие, 
которое снижает риск трав-
мы. А перед игрой можно раз-
мяться на тренажёрах.

Жители района это уже 
оценили.

— Я занимаюсь волейбо-
лом, а площадки в шаговой 
доступности от моего дома 
не было. Теперь она наконец 
появилась — буду сам ходить 
и других позову, — говорит 
житель дома на Чукотском 
проезде Роман Кацуев.

По берегу 
на велосипеде

В парке привели в порядок 
площадку для выгула и тре-
нировки собак. 

— Старая морально уста-
рела, и владельцы собак про-

сили её отремонтировать. 
Сейчас на площадке устано-
вили оборудование для вы-
гула и тренировки, обновили 
газон, ограждение, — гово-
рит Гараев.

Близко к завершению и 
обу стройство деревянного 
пешеходного настила, по ко-
торому вдоль Яузы можно бу-
дет дойти от улицы Ленской 
до улицы Кольской. 

— Настил держится на ме-
таллическом основании — 
такая конструкция более 
прочная. По ней можно бу-
дет не только пешком хо-
дить, но и кататься на вело-
сипеде, — добавил Гараев. 

Вертолёт 
и канатная сеть

Комфортно гулять и в пар-
ке вдоль Тенистого проезда. 
Здесь отремонтировали все 
дорожки. Часть заасфальти-
ровали, часть засыпали от-
севом, на некоторых уложи-
ли брусчатку. Установили 170 
опор освещения.

Появились в парке и две 
детские площадки.

— Площадка у дома 2, кор-
пус 1, рассчитана на детей 
трёх-четырёх лет. Здесь уло-
жено резиновое покрытие, 
установлены современные 
игровые конструкции, — го-
ворит зам. директора ГБУ 
«Жилищник района Свибло-
во» Александр Слепов. 

Изюминка этой площадки 
— игровой городок. Он вы-
полнен в форме вертолёта, 
и посидеть за его штурвалом 
приходят даже дети с сосед-
них улиц. Ещё малыши охот-
но качаются на качелях «Гне-
здо». Они и по форме напо-
минают птичий домик.

— Мы гуляем тут каждый 
день. Софию с «Гнезда» не 
стащишь, а Хасан всё боль-
ше с машинками в песочни-
це возится, — улыбается ба-
бушка малышей Сания Нига-
мадзянова.

Ребят постарше ждёт ка-
натная площадка «Тропа 
приключений» у стадиона 
«Свиблово». А рядом можно и 
в футбол поиграть: здесь от-
ремонтировано футбольное 
поле. На нём обновлено тра-
вяное покрытие, стоят воро-
та. Неподалёку появилась и 
тренажёрная площадка.

— Теперь в парк стало 
приятно зайти, — говорит 
местная жительница Роза 
Кочур. — Главное — дорож-
ки сделали: раньше в мо-
крую погоду на них была та-
кая грязь, что я боялась без 
сапог остаться.

Роман 
НЕКРАСОВ

Тропой вдоль Яузы
У Чукотского и Тенистого проездов обустроили новые зоны отдыха

СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

«Не хотим ходить по трамвайным путям»
«Звёздный бульвар» про-

должает публиковать пред-
ложения жителей о том, где, 
по их мнению, нужны новые 
парки, скверы и пешеход-
ные зоны.

«Очень приятно, что вы 
опрашиваете жителей об их 
нуждах и предложениях по 
благоустройству, — написа-
ла в «ЗБ» Татьяна Анатольев-
на из Алексеевского района. 
И поделилась наболевшей 
проблемой: — Вдоль трам-
вайных путей по проспекту 
Мира от улицы Бориса Галу-
шкина до улицы Сергея Эй-
зенштейна есть два тротуа-

ра по обе стороны от трам-
вайных путей. Однако один 
из них, самый удобный и 
безопасный, перекрыли 
строительным ограждени-
ем!» 

Препятствие неожидан-
ное, поэтому многие пеше-
ходы заранее его не заме-
чают. А дойдя до преграды, 
вынуждены обходить её по 
трамвайным путям.

А по мнению жительни-
цы Свиблова Веры Иванов-
ны, рядом с её домом 9 на 
проезде Русанова не хвата-
ет скверика. «У нас есть не-
сколько хороших детских 

площадок, стадион с мяг-
ким покрытием, где с удо-
вольствием занимаются 
дети и взрослые, — сообщи-
ла она. — Но рядом не так 
давно обустроили ещё одну 
спортплощадку, которую за-
сыпали гравием. Она всег-
да пустует. Предлагаю сде-
лать вместо этого стадиона 
сквер». 

«Прошу озеленить сквер 
рядом с ЖК «Триколор», 
убрать старые невостребо-
ванные площадки, устано-
вить новые фонари, сделать 
красивое ограждение, по-
ставить лавочки, — такое ре-

шение предлагает житель-
ница Будайской улицы для 
небольшой зелёной зоны 
между жилым комплексом 
и проспектом Мира. — Во 
время строительства жилых 
домов спилили много дере-
вьев в нашем сквере. Потом 
сделали здесь две детские 
площадки, но зелени не хва-
тает!»

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Предложения можно 
присылать на почту 
zb@zbulvar.ru, 
сообщать по тел.: 
(495) 681-3328, (495) 681-0086

В парках комфортно гулять 
и заниматься спортом

Игровой городок 
у Тенистого проезда 
осваивают малыши

В парке у Чукотского 
проезда появились 
уютные тропинки

Препятствие неожиданное, и многие пешеходы 
вовремя его не замечают
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В 
мэрии Москвы за-
вершено рассмотре-
ние протоколов об-
щих собраний жи-
телей многоквар-

тирных домов по вопросу 
участия в программе ренова-
ции. На заседании президиу-
ма городского правительст-
ва в окончательный список 
включили ещё 37 адресов. 
Как отметили в мэрии, фор-
мирование программы за-
вершено и в ней будут участ-
вовать жители 5177 домов.

Провели 
дополнительную 
проверку

Жители домов, чью судь-
бу решали во вторник чле-
ны президиума Правитель-
ства Москвы, равно как жиль-
цы многих других старых 
многоквартирников, прове-
ли общие собрания и прого-
лосовали за участие в про-
грамме. Однако протоколы 
собраний были оформле-
ны с нарушениями закона, с 
ошибками и исправлениями. 
Чтобы соблюсти права гра-
ждан, городские власти были 
вынуждены провести допол-
нительную проверку доку-
ментов. Дополнительного 
исследования потребовали и 
протоколы собраний жите-
лей четырёх домов, которые 
проголосовали против сноса 
и расселения. 

22 протокола собраний о 
включении в программу го-
родские власти принять от-
казались. Выяснилось, что 
при их проведении нарушал-
ся закон: не было кворума 
или жильцов не вовремя ста-
вили в известность о време-
ни и дате собрания. 

Если включить дом в про-
грамму теперь нельзя, то 
выйти из неё можно. Именно 
так поступили жители трёх 
домов из четырёх, по кото-
рым было принято решение 
об исключении их из рено-
вации. Власти города на деле 
доказали, что внимательно 
относятся к мнению жите-
лей. Фактически списки ре-
новации составляли не чи-
новники. Жители каждого 
дома решали, входить в про-
грамму или нет.

Как отмечают эксперты-
политологи, критика рено-
вации в последние недели 
исчезла из публичного про-
странства. По их мнению, 
это связано с тем, что люди 
разобрались в нюансах про-
граммы и многие противни-
ки реновации перешли в ла-
герь её сторонников. А кроме 
того, муниципальные выбо-

ры в городе уже прошли, и те 
недобросовестные кандида-
ты, которые пытались разы-
грать карту реновации, утра-
тили к ней интерес.

Текущий ремонт 
не отменяется

Президиум Правительства 
Москвы также принял реше-
ние о том, чтобы освободить 
участников программы ре-
новации от уплаты взносов 
на капитальный ремонт с 1 
августа 2017 года. Соответст-
вующие изменения внесены 
в постановление №832-ПП 
«О региональной програм-
ме капитального ремонта 
общего имущества в много-
квартирных домах на тер-
ритории города Москвы». На 
заседании президиума было 
отмечено, что исключение 
дома из программы капре-

монта не означает, что влас-
ти Москвы отказываются от 
обязанности поддерживать 
старые дома в приличном 
техническом состоянии. 

— До тех пор пока дома, 
включённые в программу ре-
новации, не покинут послед-
ние жители, в них будут про-
водить текущий ремонт и 
другие необходимые работы, 
— отметили участники засе-
дания. 

Образцы квартир 
можно увидеть 
на ВДНХ

Напомним, что образцы 
квартир, которые будут пре-
доставлять горожанам по 

программе реновации, мож-
но увидеть на ВДНХ. Здесь, 
на Центральной аллее, уже 
месяц работает шоу-рум, где 
можно оценить их плани-
ровку, новые инженерные 
системы, варианты отделки и 
благоустройства. 

— Я в хрущёвке 20 лет про-
жил, — говорит посетитель 
шоу-рума, житель округа Анд-
рей. — Ремонт в ней делал сам, 
не экономил на материалах. 
Но здесь отделка на уровне, 
ламинат приличный, навер-
ное, даже получше, чем у меня.

Рядом громко разгова-
ривают две пожилые жен-
щины. Одна из них пред-
ставляется Надеждой Сте-
пановной, она приве-

ла в шоу-рум свою сестру. 
— Пусть посмотрит, какие 

балконы отличные. А то мне 
всё не верит, — шумит жен-
щина и почти тащит за руку 
родственницу к окну. 

Действительно, балконы 
производят впечатление. Они 
отделаны плиткой, затянуты в 
пластик и выглядят ухожен-
ными и нарядными. 

А к концу года образцы 
квартир можно будет уви-
деть на трёхмерной карте 
Москвы. Её разработает и вы-
ложит в Сеть Москомархи-
тектура. 

— Мы хотим, чтобы житель 
мог ходить не только по ули-
цам 3D-города, но и зайти 
посмотреть свою будущую 
квартиру виртуально, — со-
общила руководитель ведом-
ства Юлиана Княжевская.

Карты ещё нет, а фанат ин-
тернет-сёрфинга Кирилл из 
Алексеевского района уже её 
ждёт.

«Нет времени идти в шоу-
рум на ВДНХ, — написал жи-
тель СВАО на своей странич-
ке в социальных сетях, — а 
посмотреть охота. Говорят, 
вместо моей хрущёвки будет 
дом из современных матери-
алов, квартиры отделают на 
уровне «въехал и живи». 

Евгений БАКИН

РЕНОВАЦИЯ ПЯТИЭТАЖЕК

Войти нельзя, выйти можно
Столичные власти полностью сформировали программу реновации

Участников программы реновации 
освободили от взносов на капремонт

Многоквартирные 
дома в СВАО, 
дополнительно 
включённые 
в программу:

 Будайский пр., 6, корп. 2;
 пр. Русанова, 33, корп. 2;
 ул. Широкая, 10, корп. 1;
 9-я Северная линия, 7;
 9-я Северная линия, 9.

Рейтинг организаций, обслуживающих от 50 до 1200 лифтов за III квартал*

Наименование организации
Количество 

обслуживаемых лифтов
Общее место 

в рейтинге

ООО «ЛИФТгарант» 79 1

ООО «МОС ОТИС» 1181 2

ООО «Техкомплект» 396 3

ООО «Лифттехносервис» 130 4

ООО «СУ №18 Лифт» 90 4

ООО «НК ГРУПП» 233 5

ООО «ТК МВК» 327 6

ООО «РСУ «Противовес» 117 7

Рейтинг организаций, обслуживающих менее 50 лифтов за III квартал*

Наименование организации
Количество 

обслуживаемых лифтов
Общее место 

в рейтинге
ООО «Траст-Лифт» 3 1
ООО «ЭМИКАТЕХ» 3 1

ООО «Лифтек» 28 2
ООО «ЗАВЛифтСервис» 6 2
ООО «КомбоЛифт» 17 3
ООО «Содимас групп» 23 4

ООО «МЛС-Запад» 20 4

ООО «Лифттехнолоджи» 9 4

ООО «Стройинвест» 
(ООО «Виромакс»)

26 5

В округе составили рейтинг лифтовых хозяйств
В СВАО составлен рейтинг лифто-

вых хозяйств за III квартал года. Про-
водить мониторинг их работы пору-
чил префект Валерий Виноградов, 
который отметил, что жители округа 
должны иметь чёткое представление 
о том, как работает та или иная ком-
пания, чтобы сделать осознанный 
выбор подрядных организаций.

Как отметил на оперативном со-
вещании заместитель префекта Ста-
нислав Одиноков, в III квартале чи-
сло жалоб на сбои работы лифтов 

снизилось на 3%, при этом число по-
вторных обращений, напротив, уве-
личилось.

В процентном отношении боль-
ше всего сбоев зафиксировано у ор-
ганизаций, обслуживающих неболь-
шое количество лифтов. Так, если 
у «крупного игрока» ООО «МОС 
ОТИС» (обслуживает 1181 лифт) 
0,4 сбоя на один лифт, то у «мелкой» 
ООО «Виромакс» (обслуживает 26 
лифтов) 19 сбоев на один лифт. А на-
ибольшее число застреваний людей 

в лифтах — у компании «Лифттехно-
лоджи», которая обслуживает всего 
девять лифтов в Бабушкинском рай-
оне.

Станислав Одиноков отметил, что 
маленьким организациям, не имею-
щим своих диспетчерских, произ-
водственную базу и персонал в до-
статочном объёме, сложно справ-
ляться с обслуживанием заявок.

Жители имеют право сменить ор-
ганизацию, обслуживающую лифты. 
Для этого необходимо провести со-

брание собственников с кворумом 
не менее 2/3 от общего количества 
собственников и проголосовать за 
смену организации. Протокол со-
брания необходимо представить в 
свою управляющую организацию. 
Для ТСЖ и ЖСК процедура проще: 
достаточно потребовать от правле-
ния расторгнуть договор с неради-
вой организацией. Если вопрос не 
решается, необходимо обратиться с 
жалобой в управу района и в Жилин-
спекцию.

*Оценка работы специализированных организаций произведена по следующим критериям: количество сбоев по техническим причинам; количество 
сбоев, устранённых с нарушением срока; количество повторных сбоев и наличие длительных простоев.

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

Этой зимой в округе будет рабо-
тать почти 200 катков: 167 с есте-
ственным и 28 — с искусственным 
покрытием. Для любителей лыж 
проложат 23 трассы общей про-
тяжённостью 44 км. Всего же для 
организации зимнего отдыха бу-
дет задействовано 479 объектов. Об 
этом доложила заместитель пре-
фекта Юлия Гримальская на опера-
тивном совещании в префектуре.

Работы по запуску подведом-
ственных ГБУ «Жилищник» кат-
ков с естественным льдом долж-
ны быть закончены к 29 октя-
бря. Префект Валерий Вино-
градов подчеркнул, что объекты 
зимней инфраструктуры должны 
быть приведены в надлежащее со-
стояние, несмотря на балансовую 
принадлежность.

Татьяна  СЕВАСТЬЯНОВА

Зимой в СВАО 
будет работать 

около 200 катков 

Как будут отделаны квартиры, которые получат жители по программе реновации, можно увидеть в шоу-руме на ВДНХ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
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П
росто так сюда не 
попадёшь. В мирное 
время вход на этот 
секретный объект 
открыт только осо-

бым специалистам. Между 
тем это бомбоубежище в Лиа-
нозове много лет находит-
ся в полной боевой готовно-
сти и в случае опасности мо-
жет принять несколько тысяч 
москвичей. Вместе с главным 
специалистом Департамента 
ГОЧСиПБ г. Москвы Вадимом 
Шепелевым здесь побывала 
корреспондент «ЗБ».

Полдня 
на подготовку

Бомбоубежища есть в 
каж дом районе города. И 
всё же догадаться об их 
местонахож дении непросто.

Вот и здесь, в Лианозо-
ве, бомбоубежище прекрас-
но скрыто от глаз прохожих. 
Обычный московский двор 
на Алтуфьевском шоссе, вы-
сотка со шлагбаумом… Но 
стоит спуститься по асфаль-
товой дорожке вниз, как пе-
ред тобой возникает герме-
тично закрытая дверь. Это и 
есть вход на секретный объ-
ект. Вместе с Вадимом Шепе-
левым спускаюсь вниз. Лязг 
замков — и мы внутри.

Передо мной большое по-
мещение, светло-зелёные 
стены. 

— Именно здесь люди смо-
гут укрыться в случае возник-
новения химической или 
даже ядерной опасности, — 
говорит Вадим Шепелев. 

В убежище могут разме-
ститься 2700 человек. При 
необходимости здесь уста-
новят двухэтажные нары. К 
счастью, сейчас её нет и по-
мещение используется как 
склад — законом это не за-
прещено. Но в случае чего на 
подготовку помещения даёт-
ся ровно 12 часов: шесть — 
на вывоз хранящихся вещей, 
ещё шесть — для завоза и 
расстановки спальных мест 
и пополнения различных за-
пасов.

Вода есть всегда
Несмотря на мирное вре-

мя, бомбоубежище работает: 
каждый день сюда приходят 
специалисты из специализи-
рованного пусконаладочно-
го управления. Их задача — 
поддерживать все системы в 
рабочем состоянии. Их запу-
скают, промазывают по необ-
ходимости, делают замеры. 
Ежедневно в убежище бывает 
комендант.

Особая статья — фильтры, 
через которые в убежище 
поступает воздух. Их прове-
ряют и чистят каждый год, а 
некоторые даже взвешива-
ют: если фильтр стал тяже-
лее нормы, значит, напитал-
ся влагой — пора менять.

В убежище даже в мирное 
время можно запастись водой. 

— Для её хранения исполь-
зуются вот эти два огромных 
бака, — рассказывает Вадим 
Шепелев. 

А ещё бомбоубежище спо-
собно продержаться опреде-
лённое время в автономном 
режиме: оно оборудовано все-
ми необходимыми инженер-
ными системами. Например, 
есть тут собственная электро-
дизельная станция, которая 

обеспечит объект электриче-
ством, даже если оно будет от-
ключено во всём городе.

Автономно работает и си-
стема канализации: с город-
ской она не связана. Санузлы 
в убежищах устанавливают 
на огромных специализиро-
ванных баках. Каждый умы-
вальник рассчитан на 200 
человек. А вот душевых не 
преду смотрено.

Не ловится здесь и сотовая 
связь. В случае опасности об-
щаться с внешним миром будут 
с помощью проводной связи.

Противогазы 
на любой размер

А вот и медицинский 
пункт. Здесь хранятся меди-
цинские изделия и лекарст-
ва для укрываемых. Имеются 
тут и противогазы — самые 
разные, даже детские. Есть 
и необычные пакеты с под-
ключённым к ним фильтром. 
Для самых маленьких преду-
смотрена специальная каме-
ра, куда подаётся воздух, — 
сейчас в ней кукла.

К бомбоубежищу прикре-
плены сотрудники близлежа-
щей поликлиники. 

— Предусмотрен либо врач-

терапевт, либо фельдшер, — 
рассказывает Вадим Шепелев. 

В случае опасности укры-
ваемым раздают продукты. 
В сухой паёк входят консер-
вы, хлеб, сок, вода. Продукты 
можно и взять с собой из дома, 
лишь бы они не были «пахучи-
ми». А вот животных привести 
с собой будет нельзя: для них 
помещения не предусмотрено.

Елена ХАРО

Корреспондент «ЗБ» исследовала бомбоубежище в Лианозове

Что за герметичной 
дверью?

К каждому убежищу прикреплены 
врачи ближайшей поликлиники

Депутаты Мосгордумы 
полностью поддержива-
ют своих коллег из Госу-
дарственной думы России, 
которые предлагают уже-
сточить наказание за те-
лефонный терроризм. Об 
этом сообщил председа-
тель МГД Алексей Ша-
пошников.

— В Москве прошла оче-
редная волна звонков о 
минировании зданий. В 
том числе ложный звонок 
поступил и к нам. Так, мы 
приняли звонки с сооб-
щениями о минировании 
здания по адресу: Успен-
ский переулок, 14, строе-
ние 1, в котором располо-
жены приёмная Мосгор-
думы и приёмная Упол-
номоченного по правам 
человека в городе Москве. 
В Московский парламент-

ско-общественный центр 
были вызваны сотрудники 
кинологической службы 
МВД и МЧС. После провер-
ки здания кинологами со-
общения о минировании 
не подтвердились, опас-
ных предметов обнару-
жено не было. Мы готовы 
направить свои предло-
жения по изменению за-
конодательства в рабочую 
группу Госдумы. Уверены, 
что действия телефонных 
террористов не только на-
носят большой матери-
альный ущерб, но и созда-
ют панические настрое-
ния в обществе. Специаль-
ные службы вынуждены 
выезжать по ложным звон-
кам, а в этот момент кому-
то требуется реальная по-
мощь. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«Наказание за телефонный 

терроризм должно 
стать жёстче»

Вадим Шепелев показал, где могут 
укрыться жители в случае опасности
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POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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В нашем дворе 
установили 
шлагбаум, 

а плату за него установи-
ли одинаковую и для 
автовладельцев, и для тех, 
у кого нет машины. 
Это законно?

Жители дома 2 
на ул. Сергея Эйзенштейна

По 3 тысячи 
с носа

Вот уже несколько месяцев 
в доме 2 на улице Сергея Эй-
зенштейна идёт война меж-
ду автовладельцами и безло-
шадными, и всё из-за шлагба-
ума при въезде во двор.

А ведь установили его, ка-
залось бы, по всем правилам. 
Сначала инициативная груп-
па провела общее собрание с 
заочным голосованием, затем 
согласовала установку кон-
струкции в Совете депутатов.

— Но почему те, у кого нет 
машин, должны платить за 

него те же 3 тысячи рублей 
в год, что и автовладельцы? 
— озвучил «ЗБ» позицию без-
лошадных житель дома Иван. 
— Ведь нам открыть шлагба-
ум требуется раза три-четы-
ре в год: если приедут гости 
на машине или при доставке 
мебели!

В соседнем дворе 
всё по-другому

Оказалось, что шлагба-
ум запрограммирован на 
открытие по телефонному 
звонку: для этого нужно по-
звонить с мобильного по 
определённому номеру. Если 
ваш мобильный внесён в базу 
— шлагбаум открывается. И 
именно за внесение теле-
фона в базу с жильцов берут 
3 тыс. рублей в год.

Но вот что интересно. В 
соседнем дворе — на ул. Сер-
гея Эйзенштейна, 6, — тоже 
установили шлагбаум, кото-
рый открывается по такому 

же принципу. Однако с жиль-
цами, у которых нет машин, 
поступили справедливо: их 
телефоны внесли в базу бес-
платно, но не мобильные, а 
домашние. Поэтому, скажем, 
при доставке мебели и в дру-
гих подобных случаях они 
могут открыть запирающее 
устройство звонком из дома.

— Почему же в нашем дво-
ре нельзя сделать так же? — 
недоумевает Иван.

Помогут 
Жилинспекция 
и суд

В управе района Ростоки-
но и в Совете депутатов, куда 
обращались жильцы дома 
в поисках справедливости, 

сообщили, что действовать 
нужно в рамках закона. По 
постановлению Правитель-
ства Москвы №428 от 2 июля 
2013 года порядок въезда во 
двор определяет общее со-
брание собственников жи-
лья. С другой стороны, каж-

дый собственник вправе об-
жаловать решение, принятое 
общим собранием, в суде, в 
том числе и порядок въезда 
во двор.

А Татьяна Подберецкая, 
член Экспертного совета Ко-
митета Госдумы РФ по жилищ-
ной политике и ЖКХ пореко-
мендовала жителям провес-
ти ещё одно общее собрание 
собственников и оформить 

протокол и решение по во-
просу пользования шлагбау-
мом. В случае непримиримой 
конфликтной ситуации с дру-
гой группой жильцов следу-
ет обратиться в Инспекцию 
по жилищному надзору г. Мо-
сквы. В её обязанности входит 
проверка правомерности ре-
шений общих собраний соб-
ственников.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Должны платить за него одинаково 
автомобилисты и безлошадные?

Голосование за порядок 
пользования устройством было 
заочным

Шлагбаум 
раздора

Я заключил 
договор 
с микрофинан-

совой организацией, но 
в связи с тяжёлой ситуа-
цией не смог вовремя 
погасить кредит. Сейчас 
мне выставили счёт: 
начислены огромный 
штраф и пени. А коллек-
торы теперь звонят целы-
ми днями. Что мне 
делать?

Сергей Петрович, Свиблово

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

Обязательства по кредит-
ному договору вы должны ис-

полнять надлежащим обра-
зом. А что касается штраф-
ных санкций и неустойки, 
вы имеете право обратиться 
в суд с исковым заявлением о 
снижении их размера — это 
предусмотрено ст. 333 ГК РФ. 

Что касается неправомерных 
действий коллекторов, то вы 
можете заявить в полицию, в 
прокуратуру, а также в Цент-
ральный банк России. Более 
подробно вас проконсульти-
руют в нашей компании.

Правомерен ли огромный штраф 
за невыплату микрозайма?
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 На днях вместо 
поворота к 
нашему дому 

сделали две сплошные. 
Теперь приходится ехать 
до улицы Лётчика 
Бабушкина, а потом 
обратно. Помогите разо-
браться, законно ли 
убрали поворот?

Владимир Васильевич,
ул. Енисейская

Изменение разметки на 
Енисейской связано с от-
меной поворота налево 
при выезде на Енисейскую 
с Сибиряковской улицы, о 
чём недавно писал «ЗБ» (см. 
№35).

Напротив самого пово-
рота во двор дома 2, корп. 
2, двойная сплошная линия 
разметки существует мно-
го лет. Но на соседнем пе-
рекрёстке с Сибиряков-
ской, до которого от пово-
рота во двор всего сотня ме-
тров, до недавнего момента 
был пунктир. Чем жители 
дома и пользовались, разво-
рачиваясь здесь при движе-
нии по Енисейской со сто-

роны области. Но теперь на 
перекрёстке Енисейской и 
Сибиряковской пунктир за-
менили разметкой 1.11: со 
стороны Сибиряковской — 
сплошная линия, а со сторо-
ны «башни» — прерывистая. 
Движение разрешено толь-
ко со стороны прерывистой 

линии. То есть, двигаясь по 
Енисейской со стороны цен-
тра, поворачивать налево на 
Сибиряковскую можно. А 
вот при движении по Ени-
сейской со стороны обла-

сти разворачиваться нельзя.
— Изменение размет-

ки совершенно законно, — 
прокомментировали ситуа-
цию в префектуре СВАО. — 
Таково решение окружной 
комиссии по безопасности 
дорожного движения. При-
чина в том, что в этом месте, 

по данным ОБ ДПС округа, 
был очаг аварийности.

Теперь жителям придётся 
выбирать другие маршру-
ты езды на автомобиле. Уте-
шиться можно тем, что это 
повысит безопасность дви-
жения на Енисейской.

Василий ИВАНОВ

Зачем на Енисейской 
переделали разметку? Я пенсионерка, 

инвалид-колясоч-
ник, муж тоже 

инвалид. Из дома мы 
не выходим, но к нам прихо-
дит социальный работник, 
навещают знакомые. Нам 
хотелось бы сделать привив-
ки от гриппа. Как это сде-
лать на дому? 

Мария Фёдоровна Афонина, 
ул. Октябрьская

Врач-методист филиала №5 
амбулаторного центра №12 Ев-
гения Рыбакова отметила, что 
Мария Фёдоровна и её супруг 
входят в группу населения, для 
которой вакцинация обязатель-
на. Но прежде врач должен про-
вести осмотр. Поскольку Мария 
Фёдоровна и её супруг не в со-
стоянии самостоятельно дойти 
до поликлиники, им необходимо 
вызвать врача на дом. Для этого 
нужно позвонить по единому для 
амбулаторного центра №12 те-
лефону колл-центра (499) 638-
3233. Врач осмотрит пациентов, 
и, если у них нет противопоказа-
ний — например, кашля, насмор-
ка, — им сделают прививки.

Евгения Рыбакова сказала, что 
с Марией Фёдоровной свяжутся 
по телефону и определят время, 
когда придёт врач.

Ирина МИХАЙЛОВА

Может ли инвалид 
сделать прививку 

от гриппа на дому?

Поворот 
убрали законно

Я живу возле 
Капустянского 
пруда в Сви-

блове. Это отличное 
место для прогулок 
с детьми, но есть один 
недостаток: не хватает 
точки, где продавались 
бы напитки и можно 
было перекусить. 
У пруда всегда гуляет 
много родителей 
с детьми, и такая точка 
была бы очень кстати.

Екатерина, Свиблово

— Вместе с муниципаль-
ными депутатами мы уже 
выходили с предложением 
организовать у пруда тор-

говлю мороженым и про-
хладительными напитка-
ми летом, а чаем — зимой, 
— пояснила «ЗБ» зам. главы 
управы Наталия Гуреева. — 
Но адрес не заинтересовал 
предпринимателей: ско-
рее всего, потому, что не-
далеко есть продуктовые 
магазины и Макдоналдс. К 
тому же в ближайшее вре-
мя вряд ли получится ор-
ганизовать здесь торговую 
точку, так как в следую-
щем году планируется мас-
штабное благоустройство 
этой территории.

В то же время Наталия Гу-
реева рекомендовала жите-
лям направлять такие пред-

ложения в управу и в пре-
фектуру. Их рассмотрят и 
передадут в Департамент 
торговли, где составляется 
адресный перечень для ор-
ганизации торговых точек. 
Затем эти адреса выставля-
ются на аукцион, в котором 
участвуют предпринима-
тели. Большое количество 
предложений от жителей, 
возможно, и повлияет на 
ситуацию.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Свиблово: 
ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1. Сайт: sviblovo.mos.ru.
Префектура СВАО: просп. 
Мира, 18. Сайт: svao.mos.ru

Будет ли организована торговля 
снэками у Капустянского пруда? Живу на 3-м этаже. Деревья под 

окнами так разрослись, что 
затемняют квартиру. Я уже 

несколько раз подавал заявку, чтобы спи-
лили ветки.

Александр Викторович, Северный бул., 19

К моменту звонка корреспондента ветки уже об-
резали рабочие, которые подъехали к окну кварти-
ры Александра Викторовича на машине с вышкой.

— Сроки обрезки могут зависеть от того, есть 
ли возможность автомобилю с вышкой подъе-

хать к нужному дереву, — сообщил «ЗБ» пер-
вый зам. главы управы района Отрадное Сергей 
Подольский. — Как правило, это дерево, расту-
щее у стены дома, и подобраться к нему иногда 
мешают другие деревья, растущие на этом же 
участке. Кстати, если мешающие ветки распо-
ложены очень близко к стене дома, то их могут 
обрезать прямо с балкона квартиры. В прошлом 
году «Жилищник» закупил специальные трёхме-
тровые пилы. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Как скоро должны обрезать ветки затемняющих квартиру деревьев?
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Безопасность движения 
на Енисейской стала выше
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Снял деньги 
с карточки 
пенсионерки 
в Бутырском

С просьбой о помощи 
обратился к пожилой жи-
тельнице улицы Яблочко-
ва знакомый. Он попро-
сил разрешения восполь-
зоваться её банковской 
карточкой, объяснив, что 
ожидает перевод, а у него 
карточки нет. Женщина 
согласилась, а позже об-
наружила, что со счёта ис-
чезло 30 тыс. рублей. По-
хитителя задержали.

В Ярославском 
поймали 
наркодилера

Подозрительного муж-
чину остановили на улице 
Красная Сосна сотрудники 
вневедомственной охра-
ны. При личном досмотре 
у него нашли полкило син-
тетического наркотика ме-
тилэфедрона. Позже при 
обыске в съёмной квар-
тире мужчины полицей-
ские изъяли ещё 32 пакета 
с наркотиком общей мас-
сой более 8 кг. Как выяс-
нилось, злоумышленник 
продавал его наркома-
нам с помощью закладок 
в Москве и Подмосковье. 
Наркодилер заключён под 
стражу.

Угрожая ножом, 
вынес продукты 
из магазина 
в Лосинке

Набрав продуктов в су-
пермаркете на улице Ма-
лыгина, один из посетите-
лей пронёс их мимо кас-
сы к дверям магазина. 
Охранник попытался оста-
новить похитителя, но тот, 
угрожая сотруднику охра-
ны ножом, выбежал из 
супермаркета и скрылся. 
Бегуна оперативно задер-
жали стражи порядка не-
далеко от места преступ-
ления. Возбуждено уго-
ловное дело. 

Анна САХАРОВА

ХРОНИКА «02»

П
о округу прока-
тилась волна мо-
шенничеств, свя-
занных с торгов-
лей поддельными 

старинными монетами. В 
зоне риска — люди сред-
него и старшего возраста.

Отдала 200 тысяч 
за мусор

Днём 57-летнюю жи-
тельницу Свиблова веж-
ливо окликнули двое муж-
чин в синих рабочих ком-
бинезонах: 

— Сами мы не местные, 
работали на стройке в 
Сер гиевом Посаде… В зем-
ле нашли монеты. Не зна-
ем, ценные они или нет. 
Но взяли: сами понимаете, 
деньги нужны… 

И протянули несколько 
монет. Женщине они по-
казались необычными.

Белые и жёлтые, с цар-
скими портретами… 

— Может быть, это золо-
то, серебро? В Интернете 
бы посмотреть! — подал 
мысль один из «рабочих». 

Женщина ухватилась за 
эту мысль. А вскоре они 
уже сидели у неё дома, 
пили чай и смотрели кар-
тинки в Интернете. Найти 
здесь каталог старинных 
монет оказалось не слож-
но. Обнаружив, что перед 
ней — коллекция царских 
рублей, женщина реши-
лась. Так она стала владе-
лицей 118 монет белого 
цвета и 45 — жёлтого, от-
дав более 200 тыс. рублей. 

Вечером она отправи-
лась к дочке, чтобы похва-

статься приобретением. 
Едва взглянув на монеты, 
та всё поняла. На следую-
щий день жертва мошен-
ников написала заявление 
в полиции.

«Нашли клад 
у церкви» 

— К сожалению, это не 
первое обращение по по-
добному поводу, — расска-
зала «ЗБ» сотрудник пресс-
службы УВД по СВАО Ната-
лья Шушлебина. — В рай-
онные отделы полиции 
поступило уже более 10 за-
явлений от жителей округа. 
Во всех случаях аферисты 
используют одну и ту же 
схему. Подходят на улице, 
представляются рабочи-
ми и рассказывают исто-
рию о том, как случайно 

нашли монеты. Они даже 
не утверждают сами, что 
монеты — ценные. Лишь 
высказывают предположе-
ние. Но людям достаточно 
взгляда на «находку», что-
бы загореться и отправить-
ся искать информацию в 
Интернете. А там, конечно, 
представлены оригиналы 
подобных монет. 

Так, недавно жертвой 
аферистов стала 37-лет-
няя жительница Бабуш-
кинского района. Двое 
мужчин в рабочих костю-
мах продали ей «старин-
ные» монеты, якобы най-

денные у церкви. Она от-
дала 40 тысяч рублей. А в 
Лианозове за «антиквар-
ные» монеты XIX века с 
портретами царей пенси-
онерка отдала 125 тысяч…

Всё куплено 
в интернет-
магазинах

Около года назад в он-
лайн-магазинах смели ко-
пии старинных редких 
монет. Скупалось всё под-
ряд — и грубые, и точные 

подделки. Специалисты 
считают, что именно они, 
возможно, теперь ходят 
по рукам мошенников. 

Как правило, те выбира-
ют себе роль рабочих-га-
старбайтеров, реже — пья-
ниц или бомжей, а цены за 
редкие монеты называют 
невысокие: например, мо-
гут предложить семейный 
рубль Николая I за пару 
десятков тысяч рублей.

— Хотелось бы преду-
предить жителей окру-
га: даже не останавливай-

тесь, когда к вам подхо-
дят с подобными предло-
жениями! Афера набирает 
обороты, — говорит Ната-
лья Шушлебина. — Вам бу-
дут внушать, что монеты 
найдены в земле, что они 
подлинные. Но по зако-
ну найденные старинные 
монеты, имеющие архео-
логическую и культурную 
ценность, являются соб-
ственностью государства. 
Продажа клада с рук — не-
законна.

Елена ХАРО

Почём царские рубли?
В округе отмечен всплеск продаж фальшивых старинных монет

26
75

Останкинский районный суд вы-
нес приговор пассажиру иномарки, 
который в конце августа избил со-
трудника ГИБДД в Марьиной роще. 

— Ночью инспекторы ДПС остано-
вили для проверки документов «Мер-

седес», следующий по Сущёвскому Валу 
возле дома 14/22, корпус 7, — сообщила 
«ЗБ» помощник прокурора Останкин-
ской межрайонной прокуратуры Анна 
Григорян. — В нём находилась компа-
ния, возвращающаяся из ночного клуба.

К водителю у сотрудников ГИБДД во-
просов не возникло — он был трезв. Но 
остановка не понравилась пьяному пас-
сажиру. Выскочив из авто, он полез на 
полицейских с кулаками и, пока на него 
не надели наручники, успел разорвать 

на одном из них форму. А когда наруч-
ники защёлкнулись, пустил в ход ноги.

Теперь дебошир проведёт год в ис-
правительной колонии общего ре-
жима.

Анна САХАРОВА

За нападение на полицейского в Марьиной роще дебошир отправится в колонию

«А может быть, 
это золото, серебро?»
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Г
осдума во втором чте-
нии одобрила зако-
нопроект о повыше-
нии штрафов для во-
дителей, не пропуска-

ющих пешеходов на «зебре». 
По мнению депутатов, это по-
зволит сделать переходы бо-
лее безопасными. Среди авто-
владельцев нововведение уже 
вызвало бурную дискуссию. 
Они напоминают, что пеше-
ходы частенько сами стано-
вятся виновниками аварий-
ных ситуаций. Поможет ли 
повышение штрафов навес-
ти порядок на дорогах, раз-
бирался корреспондент «ЗБ».

Прижать 
автомобильных 
хулиганов

Штраф за непропуск пеше-
ходов повышается не в пер-
вый раз. В 2009 году он со-
ставлял всего 100 рублей, по-
том его повысили до полуто-
ра тысяч. Сделать это Госдуму 
заставило увеличивающееся 
число людей, сбитых на пе-
шеходных переходах. Тен-
денция не ушла. По данным 
МВД России, в этом году под 
колёсами машин погибли 
или получили травмы 28 ты-
сяч пешеходов.

«Благодаря предыдущему 
повышению штрафов боль-
шинство добросовестных во-
дителей пропускает пешехо-
дов. Но сейчас подняли голо-
ву автомобильные хулиганы. 
Законопроект направлен на 
борьбу с ними», — заявил де-
путат Госдумы Андрей Исаев.

После повышения размер 
штрафа составит 2500 руб-
лей. Фиксировать наруше-
ния будут не только сотруд-
ники ГИБДД, но и камеры ви-
деонаблюдения. На дорогах 

Москвы для этого установят 
более 200 новых видеокамер.

То пойдёт, 
то задумается…

Водители смотрят на про-
блему по-другому. 

— Я стараюсь подальше 
держаться от троллейбусов, 
мотоциклистов и пешехо-
дов: они лезут под колёса, как 
будто бессмертные! — делит-
ся опытом водитель с 30-лет-
ним стажем Виталий Фомин. 
— Как-то ехал по улице Мен-
жинского. На «зебру» вышла 
женщина, я пропустил её. На 
середине перехода она… раз-
вернулась и пошла обратно, а 
я-то передними колёсами на 
«зебре»! Затормозить успел, 
но чуть не поседел тогда!

Оксана Верховцева водит 
машину 10 лет и сравнивает 
пешеходов с лунатиками.

— На улице Серебрякова 
к «зебре» подошёл пожилой 
мужчина. Я остановилась, а 
он не идёт. Сзади засигнали-
ли, пришлось трогаться. По-
шёл он, когда я уже была на 

переходе и пропустить его 
не могла. Так он мне за это 
плюнул вдогонку!

Михаил Усачёв ездит всего 
год, но, как и бывалые води-
тели, пешеходов тоже опаса-
ется.

— Я как-то ехал по Студё-
ному проезду. Приближаюсь 
к «зебре», и тут в двух метрах 
от неё на дорогу выходит де-
вушка. Даже по сторонам не 
посмотрела! Я по тормозам! 
Остановиться, к счастью, успел 
— у меня реакция, как у мангу-
ста! — рассказывает Михаил.

Смотри, 
где его нога

Так что, где и как должен 
сделать водитель, чтобы не 
нарваться на штраф?

Как разъяснил «ЗБ» инспек-
тор по пропаганде ГИБДД 
СВАО Вадим Полозов, штраф 
будут повышать за непропуск 
пешехода на нерегулируемом 
пешеходном переходе. Такие 
переходы обозначены знака-
ми и разметкой, но светофо-
ров на них нет. 

— Водитель обязан пропу-
стить пешехода, даже если он 
ступил только одной ногой на 
«зебру». Начинать движение 
автомобиль может после того, 
как пешеход пересёк проез-
жую часть, — поясняет Поло-
зов. — Штраф за непропуск на-
кладывается в случае, если пе-
шеход вышел на переход и ему 
пришлось остановиться или 
замедлить шаг, чтобы пропу-
стить едущий автомобиль. 

Инспектор добавляет, что, 
если на дороге нет «зебры», а 
знаки стоят — такое бывает 
при ремонте дорожного по-
лотна, — водители тоже обя-
заны пропускать пешеходов. 

— При отсутствии размет-
ки ширина пешеходного пе-
рехода определяется рассто-
янием между знаками. При-
ближаясь к переходу, нужно 
снизить скорость. Перед пе-
реходом и на нём запрещены 
обгон и перестроения. Ина-
че из-за машин, которые едут 
по соседним полосам, можно 
не увидеть людей на перехо-
де, — добавляет инспектор.

Роман НЕКРАСОВ

Берегитесь пешехода!
На Ярославском 
сбил женщину 
на зелёный

Вечером 2 октября 
35-летний водитель «Киа 
Церато», двигаясь задним 
ходом по Ярославскому 
шоссе, наехал на двадца-
тилетнюю девушку, которая 
переходила пешеходный пе-
реход на зелёный сигнал 
светофора. Пострадавшая 
была доставлена в больни-
цу с переломом плеча. 

Пенсионерка 
погибла 
на Полярной

Вечером 4 октября во-
дитель «Хёндай Солярис», 
ехавший по Полярной ули-
це, в районе дома 24 на-
ехал на 67-летнюю пенсио-
нерку, которая переходила 
дорогу. От удара женщину 
отбросило на автомаши-
ну «Киа Сид». От получен-
ных травм она скончалась 
на месте. Только в этом 
году водитель привлекал-
ся к административной от-
ветственности за наруше-
ние ПДД восемь раз. 

Сбил девушку 
на улице 
Малыгина

Вечером 4 октября во-
дитель автомашины «Ми-

цубиси Лансер», двигаясь 
по улице Малыгина, возле 
дома 22 на «зебре» сбил 
21-летнюю девушку. По-
страдавшая доставлена в 
больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой и 
сотрясением мозга. 

Не уступил 
дорогу трамваю 
на Широкой

Утром 4 октября води-
тель автомашины ВАЗ-
2104, ехавший по улице 
Широкой, при повороте 
направо не уступил доро-
гу трамваю №17. В итоге 
он был доставлен в боль-
ницу с закрытой черепно-
мозговой травмой и сотря-
сением мозга.

Столкнулись 
на Лианозовском 
проезде 

В ночь с 5 на 6 октября 
38-летний водитель «Киа 
Рио», следовавший по Ли-
анозовскому проезду, при 
перестроении не уступил 
дорогу автомашине «Хон-
да Цивик» и столкнулся с 
ней. Пострадала водитель 
«Хонды». 29-летняя жен-
щина была доставлена 
в больницу с диагнозом 
«ушиб брюшной стенки». 

ОБ ДПС ГИБДД 
по СВАО

ДТП

Штрафы водителям, не пропускающим людей на «зебрах», 
повысят до 2500 рублей

Некоторые граждане 
так и лезут под колёса!
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На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-926-227-20-83ре
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Если перед «зеброй» нет светофора, 
пешеход пропускать водителя не должен
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У 
современных детей 
начал повально пор-
титься почерк. Что-
бы заметить это, не 
обязательно быть 

специалистом. Вот она — 
привычка к клавиатуре ком-
пьютера и мобильного теле-
фона! Но стоит ли родителям 
волноваться по этому пово-
ду? А если стоит, то что де-
лать? Этот вопрос «ЗБ» задал 
специалистам.

Нет почерка — 
нет памяти

По мнению психологов, 
работать над почерком ре-
бёнка очень важно.

— Во время письма от руки 
активируются отделы голов-
ного мозга, ответственные 
за память и мышление, — по-
ясняет Ирина Абалуева, пси-
холог филиала «Северо-Вос-
точный» Московской служ-
бы психологической по-
мощи населению. — Кроме 
того, выработка хорошего 
почерка поможет быть более 
усердным и внимательным.

Если ребёнок маленький, 
улучшить его почерк, по сло-
вам психолога, помогут раз-
вивающие занятия, напри-
мер лепка, причём обяза-
тельно из жёсткого пласти-
лина! Хороши в этом смысле 
и конструкторы «Лего», и со-
бирание пазлов.

— Выполняйте дома с ре-
бёнком занятия письмом по 
10-15 минут, не перегружая 
его, — советует Ирина Аба-
луева. — И старайтесь прев-
ратить этот процесс в игру. 
Например, предложите при-
думать «секретный шифр» 

из элементов букв: палочек, 
крючочков и штрихов.

Набиваем руку
В начальных классах труд-

ности с письмом у детей мо-
гут возникнуть из-за недо-
статочно развитой мелкой 

моторики рук. Чтобы её со-
вершенствовать, можно де-
лать дома с ребёнком про-
стые упражнения.

— Отличным упражне-
нием является штриховка, 
— объясняет Галина Воро-
жейкина, руководитель ме-
тодического объединения 

учителей начальных клас-
сов школы №166 в Лианозо-
ве. — Предложите ребёнку 
заштриховывать вертикаль-

ными, горизонтальными или 
наклонными линиями раз-
ные фигуры. Следите за тем, 
чтобы расстояние между ли-
ниями, которые он делает, 
было одинаковым, а штри-
ховка не выходила за конту-
ры рисунка.

И не забывайте, что работа 
над правильным написанием 
букв достаточно сложна, по-
этому старайтесь как можно 
чаще хвалить за успехи!

Чем поможет 
каллиграфия

Ну а что делать, если ваш 
ребёнок уже не маленький? 
Ответ на этот вопрос знает 
Марина Ханкова, известный 
художник и создатель кни-
ги «Русская азбука» в стиле 
Ивана Билибина. У Марины 
— двое сыновей-близнецов 
15 лет.

— Они испытывают всё те 
же сложности, что и многие 

другие подростки, поэтому в 
нашей семье появилось пра-
вило: за ужином каждый дол-
жен рассказать о впечатлени-
ях прошедшего дня, а потом 
записать сказанное в днев-
ник, — говорит она. — Такие 
упражнения помогли маль-
чикам чётко формулировать 
свои мысли и правильно из-
лагать их на письме.

По словам художницы, 
много писать не обязатель-
но:

— Достаточно двух-трёх 
фраз, но написать их надо 
красиво, — говорит Марина. 
— Это можно делать обыч-
ной ручкой или карандашом, 
но лучше всего тонкими пе-
рьями и тушью.

По словам художницы, 
каллиграфия развивает во-
ображение.

— За каждым словом, кото-
рое мы пишем, стоит огром-
ный мир, — убеждена Мари-
на. — Поэтому занятия кал-
лиграфией полезны в любом 
возрасте. Доказано, что они 
позволяют мозгу не стареть, 
так что, если старость вам не 
нужна, занимайтесь калли-
графией, пишите красиво!

Екатерина СЛЮСАРЬ

Как курица лапой
Почему у детей портится почерк и нужно ли по этому поводу волноваться?

По мнению психологов, 
почерк — это важно

Напишите 
две-три фразы, 
но красиво
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru    
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П
роцедура продажи 
билетов на подоб-
ные турниры спе-
цифическая, по-
скольку желающих 

посетить футбольные матчи 
лучших команд мира очень 
много. Для того чтобы она 
была прозрачной и справед-
ливой, продажа проходит в 
несколько этапов и по еди-
ной системе во всех горо-
дах. В Москве матчи состоят-
ся на стадионах «Лужники» и 
«Спартак».

Первый этап — 
слепой жребий 

Первый период этого эта-
па близится к завершению 
(14 сентября — 12 октя-
бря). В этот период болель-
щики, которые подали заяв-
ки, будут участвовать в жере-
бьёвке на право приобрете-
ния билета. 

— В настоящее время 
продолжается продажа би-
летов на сайте www.fifa.
com (ссылка — Билеты). 
Этот сайт — единственный 
официальный онлайн-ка-
нал для приобретения биле-
тов, — сказал официальный 
представитель пресс-служ-

бы FIFA в России Фёдор Тур-
бин. 

Выбираете матчи, ко-
торые вас интересуют, 
по дате и стадиону — 
пока ещё неизвестно, 
кто и где будет играть, 
свои паспортные дан-
ные, а также реквизи-
ты банковской карты 
оставляете на сайте и 
ждёте. 

До конца ноября вам 
должно прийти уведомле-
ние, если вы выиграли, и 
в течение семи дней нужно 
подтвердить согласие прио-
брести билеты, только после 
этого с карты снимут деньги. 

Билеты будут достав-
лены курьером в боль-
шом красивом конвер-
те по указанному адре-
су. Доставка начнётся не 
раньше апреля-мая 2018 
года, хотя в этих датах 
ещё возможны изменения.

Если вам не повезло, впе-
реди второй период — жи-
вая очередь. Он прой-
дёт с 16 по 28 ноября. 

Тут также надо отправить 
заявку на сайт, а счастливые 
обладатели билетов будут 
определяться на основании 
даты и времени направле-

ния таких заявок. То есть «кто 
первым встал, того и тапки», 
то есть билеты. Но при этом 
будут учитываться и заявки, 
поданные ранее. То есть кто 
не попал в число счастлив-
чиков, будут иметь преиму-
щество на покупку билетов. 

К слову, билетов можно 
купить не более четырёх на 
один матч. 

Второй этап — 
«зрячий» жребий 

Этот этап продаж начнётся 
после проведения жеребьёв-
ки, болельщики будут знать, 
кто, с кем и где будет играть. 
Этот этап также состоит из 
двух периодов. Опять начнёт-
ся сбор заявок, который про-
длится с 5 декабря 2017 года 

по 31 января 2018 
года. За этим последует 
уже знакомый процесс 
случайной жеребьёвки, 
а те, кому не повезёт, 
окажутся в живой оче-

реди и смогут попытать 
своё счастье с 13 марта 

по 3 апреля 2018 года. 
Ну а дальше — ждите 

курьера, который доставит 
вам счастливый билет. 

Третий — 
через кассу 

На заключительном этапе 
продаж, который будет прохо-
дить с 18 апреля 2018 года до 
дня финального матча, остав-
шиеся билеты на те или иные 
игры можно приобрести в 
кассах Главных билетных цен-
тров FIFA. В апреле следующе-
го года все конкретные адреса 
будут официально объявлены. 

О ценах 
Все места на стадионах 

разделены на четыре цено-

вые зоны. Например, самые 
дорогие билеты — 1-й катего-
рии, на места на центральных 
трибунах для игр группового 
турнира, — стоят 12 600 руб-
лей. Билеты 2-й категории — 
а это угловые сектора — 9900 
рублей, 3-й — места за воро-
тами — 6300. 4-я категория 
билетов — 1280 рублей. Эта 
цена — специальный тариф 
для жителей России, прода-
ются они в ограниченном ко-
личестве и только на места в 
секторе за воротами. 

После того как вам сооб-
щат, что вы стали обладате-
лем билета с конкретным но-
мером, вам будет необходимо 
оформить «Паспорт болель-
щика». Без этого документа 
вас не пустят на стадион, даже 
если у вас на руках будет би-
лет. Кстати, с этим «паспор-
том» вы сможете бесплат-
но ездить на поездах во вре-
мя чемпионата мира. Так что 
польза от него есть, и боль-
шая. Но о самом «паспорте» 
мы поговорим в другой раз.

Александр ВЛАДЫКИН 

Как попасть на стадион на ЧМ-2018

ЧМ-2018

Билеты принесут в конверте

27
89

Самые дешёвые 
билеты для россиян 
стоят 1280 рублей

Почём билеты на групповом этапе

 1-я кат. — 12 600 рублей
 2-я кат. — 9900 рублей
 3-я кат. — 6300 рублей

 4-я кат. — 1280 рублей
 ложа
 не для продажи

Стадион «Лужники»
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А
нну Снаткину по 
праву считают од-
ной из самых яр-
ких и талантливых 
актрис российско-
го кино. В каждой 

своей роли она максималь-
но органична. В новом сери-
але «Исчезнувшая», который 
16 октября стартует на кана-
ле «Домашний», Анна сыгра-
ла сразу две роли. Обе её ге-
роини — сильные лично-
сти, но полные противопо-
ложности друг другу. Первая 
— молодая, немного робкая 
домработница Катя Савелье-
ва, которая собирается вый-
ти замуж за обычного пар-
ня. Вторая — избалованная и 
алчная жена олигарха Лидия 
Пашкова.

Есть и загадка, 
и любовь
— Анна, расскажите, пожа-
луйста, о новом сериале. К 
чему готовиться зрителям? 

— «Исчезнувшая» — это де-
тективная драма, где есть за-
гадка, расследования, любовь 
и драматические события. 
Для меня это стало возмож-
ностью проявить себя в абсо-
лютно новом качестве. Уве-
рена, что такой зрители меня 
ещё не видели. Отдельное 
спасибо актёрскому соста-

ву. И конечно же режиссёру 
Юсупу Разыкову, с которым я 
уже очень давно хотела пора-
ботать. Он большой профес-
сионал. 
— В «Исчезнувшей» вы 
играете сразу двух персо-
нажей. В чём была слож-
ность этого эксперимента?

— Это было не сложно, а, 
наоборот, интересно. Быва-
ло, что мы снимали в один 
день сразу обеих героинь. А 
иногда и Катя, и Лидия од-
новременно должны были 
появляться в кадре. Конечно, 
какое-то время на переклю-
чение всё же требовалось, 
и тогда мне очень помогала 
вся съёмочная группа. Кол-
леги как бы надевали на меня 
другой образ снаружи — и я 
начинала меняться внутри…
— Какие отношения у вас 
сложились с партнёрами 
по фильму?

— Исполнителя главной 
мужской роли Кирилла Гре-
бенщикова я знаю давно. Мы 
с ним играли вместе ещё в 
2003 году. Я его очень люблю 
как друга и коллегу, с ним 
легко и комфортно работать. 
Ещё с одним из актёров, Ле-
онидом Громовым, мы спу-
стя месяц после окончания 
съёмок начали репетировать 
совместный спектакль — 
«Приключения Фандорина», 
премьера которого состоя-
лась в конце сентября в Мо-
сковском Губернском театре.
— Показанная в сериале 
история — о чем она, 
на ваш взгляд?

— Основная мысль филь-
ма: главное в нашей жизни 
— любовь. Всё из-за любви и 
ради любви — к любимому 
мужчине, детям, родителям, 
братьям, сёстрам, друзьям, ко 
всему на этой планете. Каза-
лось бы, простые слова, но 
это — правда. И я надеюсь, 
что мы смогли донести до 
зрителя всё то, что хотели 
сказать.

Свою дочь в кино 
я бы не привела
— А что лично для вас озна-
чает слово «любовь»?

— Для меня любовь — это 
прежде всего семья. Нет ни-
чего более счастливого и ра-
достного, чем когда ты прихо-
дишь домой, а тебя там встре-
чают любимые муж и дочка. 
Вот если бы меня спросили 
лет семь назад — я бы сказа-
ла, что важнее всего карьера. 
А сейчас с уверенностью го-
ворю, что семья — это самое 
главное в жизни человека!
— В новом сериале у вас 
много сцен с маленькой 
актрисой Настей Ушако-
вой, которая играет дочку 
Лидии и её мужа, влиятель-
ного бизнесмена Игоря 
Пашкова. Как быстро вы 
нашли общий язык 
с ребёнком?

— Настя — прекрасная де-
вочка. Если она и дальше 
пойдёт по линии кинемато-
графа, я думаю, что у неё всё 
получится. Вообще, детям 
очень сложно в таком возра-

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Известная актриса, спортсменка и красавица 
поделилась самым сокровенным

Анна Снаткина: 
Семья — это 

самое главное!

Семь лет назад я считала, 
что главное — карьера
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Анна Снаткина с мужем 
Виктором Васильевым
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сте выносить все тяготы съё-
мок. Свою дочь Веронику я 
бы ни в коем случае не хоте-
ла приводить в кино. Эта ра-
бота — для взрослых. Актёры 
погружаются в роль, рабо-
тают своей психикой, и она 
должна быть устойчивой. А 
дети иногда не выдерживают 
популярности — ведь с ней 
надо справиться, сосуще-
ствовать, и без жизненного 
опыта тут трудно обойтись. 
— А если Вероника всё же 
захочет пойти по вашим 
стопам?

— Всему своё время. Если 
моя дочь когда-нибудь ска-
жет, что она так решила, то я 
потрачу все свои силы, что-
бы помочь ей и многому на-
учить в актёрской профес-
сии.

Люблю смотреть 
фильмы, 
где снималась
— Вы активно занимаетесь 
благотворительностью, 
помогаете детям…

— Всё, что касается де-
тей, для меня — больной во-
прос, так как я сама мама. Ре-
бёнок для матери, несмотря 
на то сколько ему лет, всегда 
остаётся именно ребёнком. В 
нашей семье, к счастью, жива 
бабушка мужа (муж Анны — 
актёр и шоумен Виктор Ва-
сильев. — Прим. авт.). Ей уже 
за 90 лет, но она звонит маме 

моего супруга и заботливо 
спрашивает: «Мариночка, ты 
блинчики покушала?» Для 
своих родителей мы в любом 
случае дети — без разницы, 
60 или 70 лет нам будет… 
— Вы пересматриваете 
свои киноработы? 

— Очень люблю смотреть 
фильмы, где снималась: мы-
сленно провожу «работу над 
ошибками». Задаю себе во-
просы: «Почему сделала так, 
а не иначе?» Но, мне кажет-
ся, для актёра это нормально 
— ведь мы стремимся совер-
шенствоваться, а как это сде-
лать, не отсматривая потом 

свои работы? Так и я наблю-
даю за собой со стороны. 
— Со спектаклями так же?

— Прошу, чтобы записали 
на видео постановку с моим 
участием, и потом его про-
сматриваю. Мне в работе это 
очень сильно помогает. Хотя 
есть актёры, которые при-
знавались мне, что им бы это 
мешало. 

Свои правила 
питания
— Вы 13 лет активно зани-
мались спортом: гимнасти-
ка, аэробика... Как сейчас 

удаётся поддерживать себя 
в прекрасной физической 
форме — при нынешнем 
плотном съёмочном гра-
фике?

— С тех пор, как я оставила 
спорт, поправилась на 4 ки-
лограмма. А если серьёзно, у 
меня существуют свои пра-
вила питания. Мясу предпо-
читаю рыбу с овощами, огра-
ничиваю себя в сладком, хотя 
это непросто, особенно ког-
да смотришь на вкусные пи-
рожные и свежую выпечку. 
Когда у меня более свобод-
ный график, занимаюсь фит-
несом. Я большой привер-
женец йоги, и, если не могу 
уделять ей много времени в 
течение дня, 15 минут заня-
тий по утрам мне вполне до-
статочно. А если и на это не 
хватает времени, то стара-
юсь мысленно себя оправ-
дать, говорю себе: встала, 
мол, в шесть утра и поехала 
на съёмку, поэтому йогой се-
годня не занималась, но день 
и так будет очень активным!
— Знаю, что вторым вашим 
хобби является чтение. 
Расскажите о своих люби-
мых книгах.

— Мне нравятся все произ-
ведения Франсуазы Саган, а 
также творчество Пауло Ко-
эльо. Люблю нашу класси-
ку — Пушкина, Лермонтова. 
Дочь я воспитываю на произ-
ведениях Пушкина. На ночь 
читаю ей его сказки и «Евге-
ния Онегина».
— Анна, в чём, на ваш 
взгляд, для женщины 
заключается счастье?

— Женщину делает счаст-
ливой отношение к ней муж-
чины. Когда я встретилась с 
Виктором, почувствовала на-
стоящие, неподдельные эмо-
ции с его стороны. Он ни-
когда не ляжет спать, пока я 
не вернусь с работы — даже 
если это будет в два, три или 
четыре часа ночи. Он всегда 
выслушает, поговорит, что-
то объяснит. Гармоничные 
отношения в семье — это 
очень важно. Я многому нау-
чилась у мужа, в том числе и 
мудрости…

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и телеканала «Dомашний»

(ИА «Столица») 
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Муж не ляжет спать, 
пока я не вернусь с работы

Арменак Агабабян 
из Северного Медведкова собрал 

больше тысячи самоваров
Вот уже несколько лет в 

арт-галерее «Дрезден» на 
ул. Плещеева, 12а, работа-
ет Музей русского самова-
ра. Здесь собрано больше 
тысячи уникальных тво-
рений русских мастеров. 
Есть гигантские походные 
самовары на 40 и 60 ли-
тров, самовар-шар, са-
мовар-рюмка, само-
вар-ваза и даже… са-
мовар-паровоз: бла-
годаря силе пара он 
перемещается по 
столу. Некоторые 
экспонаты XVIII-XIX ве-
ков когда-то участвовали 
в международных выстав-
ках, за что и получили ме-
дали и гербы на крышках.

Собрал эту удивительную 
коллекцию житель Север-
ного Медведкова, генераль-
ный директор ООО «Моне-
ма» Арменак Агабабян. Его 
увлечение самоварами на-
чалось лет двадцать назад 
совершенно случайно. Как-
то по дороге в аэропорт Ар-
менак Сергеевич вспомнил, 
что не купил своим зару-
бежным партнёрам подар-
ки, и, увидев на обочине ко-
робейников с самоварами, 
остановился. Купил пару ра-
ритетов, а в аэропорту ока-
залось, что вывозить их за 
границу нельзя. Пришлось 
оставить у себя. С них и на-
чалась коллекция. 

Позже Арменак Агаба-
бян подружился с одним 
из коробейников, тот стал 
приносить ему всё но-

вые и новые экземпляры… 
— Знакомые надо мной 

подшучивали. Спрашива-
ли, зачем мне самовары, не 
собираюсь ли я ими тор-
говать? Но на дни рожде-
ния старались подарить 
мне старинный самовар, — 
рассказывает Арменак Сер-
геевич. 

Увлечение вышло на но-
вый виток, когда на базе 
«Вторцветмета» он увидел 
буквально груды самова-
ров: жители за ненадобно-
стью сдавали их скупщи-
кам. Арменак Агабабян по-
просил не пускать самова-
ры под пресс, а приносить 
ему. Даже нашёл для «по-
калеченных» экземпляров 
реставраторов в Суздале! 
Так и образовалась, навер-
ное, одна из крупнейших в 
России коллекций русских 
самоваров. Увидеть её го-
рожане, к слову, могут со-
вершенно бесплатно.

Ирина КОЛПАКОВА
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Первые самовары он купил случайно

Увидеть уникальную коллекцию можно совершенно бесплатно

С Кириллом Гребенщиковым 
в сериале «Исчезнувшая»

В сериале «Русская наследница» Анна сыграла Катю Щебетину — 
бедную работницу швейной фабрики и богатую наследницу
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И
сполнилось 60 лет со 
дня запуска первого 
искусственного спут-
ника Земли: он стар-
товал с космодрома 

Байконур 4 октября 1957 года. 
С именем его создателя, Сергея 
Павловича Королёва, связаны 
Останкино, где находится его 
мемориальный дом-музей, и 
Марьина роща: в 1926-1936 
годах будущий генеральный 
конструктор жил на Октябрь-
ской улице. О запуске перво-
го спутника и о своём отце 
«ЗБ» рассказала док тор меди-
цинских наук лауреат Государ-
ственной премии Наталия 
Сергеевна Королёва.

Пуск… 
анонсировали! 

Всё, что касалось космоса, 
было строго засекречено. Но 
запуск спутника был, можно 
сказать, анонсирован.

— 17 сентября 1957 года от-
мечалось 100-летие со дня ро-
ждения Циолковского, и, вы-
ступая с докладом на торже-
ственном заседании в Колон-
ном зале, отец как бы между 
прочим сказал, что с научны-
ми целями в СССР и в США бу-
дут проведены пробные пуски 
искусственных спутников, — 
рассказывает Наталия Серге-
евна. — Тогда никто на это 
особого внимания не обра-
тил, а ведь до запуска остава-
лось чуть больше двух недель.

Размером 
с крупный арбуз

Первый спутник был неболь-
шим — 58 см в диаметре, как 
крупный арбуз, — и весил 83 кг. 
За его полётом следил весь мир. 
5 октября вышло сообщение 
ТАСС, где указывались частоты, 
на которых был слышен его ра-
диосигнал. Он был непрерыв-

ным — 11 коротких «бипов» и 
один длинный. 

— Сначала эти позывные 
услышали радиолюбители, а 
потом искать их в эфире ста-
ли все, у кого были радиопри-
ёмники. Мы тоже слушали, а 

вечером выходили на улицу, 
там было множество людей. 
Все, задрав голову, смотрели 
на небо и, если не было обла-
ков, старались найти движу-
щуюся звёздочку.

В Останкино 
переехал 
из Марьиной рощи

После запуска СП-1 прави-
тельство решило выделить 
членам Совета главных кон-
структоров земельные участки 
в престижном месте — на Руб-
лёво-Успенском шоссе. Коро-
лёв от этого адреса отказался: 
неудобно стало бы добираться 
до Подлипок, где находилось 
ОКБ-1. Тогда и возникла идея 
построить дом дачного типа в 
Останкине. Сюда Сергей Пав-

лович переехал в ноябре 1959 
года с площади Коммуны, где 
жил в доме неподалёку от Теа-
тра Советской Армии. 

А первым московским ад-
ресом будущего генерального 
конструктора был: Октябрь-
ская ул., 38, квартира 236. В 
двухкомнатной квартире на 
3-м этаже он поселился с ма-
мой Марией Николаевной и 
отчимом в 1926 году, когда 
семья переехала в Москву из 
Киева. Отсюда Сергей ездил 
учиться в МВТУ. Сюда, в 18-ме-
тровую комнату, привёл моло-
дую жену Ксению Максими-
лиановну Винцентини. Сюда 
же в апреле 1935 года принёс 
из роддома дочь Наташу.

— Отец всегда хотел доч-
ку, заранее подобрал имя: он 
очень любил «Войну и мир», 
— говорит Наталия Сергеевна.

Пошла в школу 
в Октябрьском 
переулке

Через некоторое время 
Сергей Павлович получил 
двухкомнатную квартиру, и 
семья Королёвых перебралась 
на Конюшковскую улицу.

— Когда в 1938 году отца 
арестовали, нам с мамой и 
няней оставили одну комна-
ту, в другую въехал сотрудник 
НКВД с женой и двумя деть-
ми, — вспоминает дочь глав-
ного конструктора.

В 1941 году Наташу с ба-
бушкой отправили в эваку-
ацию. В 1943-м они верну-
лись. Наташа пошла в школу 
№243 в Октябрьском переул-
ке, тогда он назывался Алек-
сандровским, и окончила её 
с золотой медалью.

— Родители жили отдельно 
и приезжали меня навещать, 
мама — каждый день, а отец — 
когда мог, когда было время.

Марина МАКЕЕВА

Дочь Сергея Павловича Королёва рассказала о запуске первого спутника Земли

ЖИЛИ-БЫЛИ
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«Все искали в небе 
движущуюся звёздочку» 

В этом году сквер у Дома-
музея академика Королёва на 
1-й Останкинской улице бла-
гоустроили. Здесь появились 
клумбы и мощёные дорожки, 
в центре сквера установлен 
макет первого спутника Зем-
ли и информационные стен-
ды, посвящённые его запуску.

Через три месяца экспози-
цию может сменить новая.

— Скорее всего, она будет 
посвящена одному из сорат-
ников Королёва, — сообщил 
«ЗБ» зам. директора Музея 
космонавтики по науке Вяче-
слав Климентов. 

Через некоторое время для 
воссоздания подлинного об-

лика дома Королёва плани-
руется восстановить четыре 
секции аутентичного — до-

щатого — забора, который 
стоял вокруг участка в нача-
ле 1960-х. 

МЕЖДУ ТЕМ

Часть забора у дома-музея восстановят

Первыми 
позывные 
спутника 
услышали 
радиолюбители

РИ
А 

Н
ов

ос
ти1950 год. 

Сергей Павлович Королёв — 
главный конструктор ОКБ-1

Макет первого спутника появился в сквере 
у дома-музея академика
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Ж
итель Свиблова 
Сергей Малозё-
мов хорошо из-
вестен телезри-
телям как автор 

популярных передач на НТВ 
«Чудо техники» и «Еда живая 
и мёртвая». На днях он пред-
ставил читателям свою книгу, 
которая именно так и назы-
вается — «Еда живая и мёрт-
вая. Пять принципов здоро-
вого питания».

Что не вошло 
в передачу 
— Сергей, почему возникла 
потребность написать 
книгу?

— Есть несколько вещей, 
которые меня в телевидении 
огорчают. Мы берем гигант-
ские многочасовые интер-
вью у профессионалов в об-
ласти кулинарии, медицины, 
но на экран выходит крошеч-
ный кусочек. И это страшно 
обидно. Я понял, что надо на-
писать книгу о том, что не во-
шло в передачи. 
— О каких пяти принципах 
здорового питания идёт 
речь в книге?

— Меньше калорий, мень-
ше мяса, больше фруктов и 
овощей, меньше соли и саха-
ра, больше разнообразия. В 
этом нет никакой сенсации, 

но это фантастически рабо-
тает, это продлевает жизнь, 
уменьшает количество бо-
лезней. Например, исследо-
вание образа жизни итальян-
ских долгожителей показало, 
что они очень умеренно едят, 
причём стараются питаться в 
одно и то же время. У них нет 
этих безумных чаепитий с 
печеньками и тортиками. 

С сосисками — 
осторожнее!
— Вы лично следуете этим 
принципам?

— Безусловно. Я, допустим, 
стараюсь меньше пить напит-
ков с сахаром, газированной 

воды, соков из пакета. Обрати-
те внимание: на упаковке сока 
можно прочитать, что в 100 
граммах сока содержится 10 
граммов углеводов. Получает-
ся, в обычном стакане сока — 
четыре чайные ложки саха-
ра! Если же говорить о мясе, 
то исследования показывают, 
что ежедневное потребление 
колбас и сосисок повышает 
риск рака толстой кишки. Я 
сам не вегетарианец, но осно-

ву моего питания составляют 
растительные продукты.

Ягоды и зелень 
защищают 
не хуже вина
— Есть мнение, что ежед-
невное употребление 150 
миллилитров красного 
вина предотвращает 
инсульт. Что вы на это ска-
жете?

— Среди специалистов нет 
стопроцентного согласия в 
этом вопросе. Одни говорят, 
что минимальный риск пре-
ждевременной смерти наблю-
дается не среди тех, кто сов-
сем не пьёт, а среди тех, кто 
пьёт «по чуть-чуть». Объяс-
нение такое: совсем не пьют 
те, у кого есть серьёзные про-
блемы со здоровьем. Я сделал 
вывод: красное вино действи-
тельно содержит большое ко-
личество антиоксидантов, ко-
торые защищают сердце и со-
суды. Но источником тех же 

самых веществ могут служить 
ягоды, зелень, зелёный чай и 
куркума. 
— Ждать ли от вас новых 
книг?

— Скоро выходит книга, 
написанная по материалам 
другой нашей программы — 
«Чудо техники». Она называ-
ется «Технология бессмер-
тия». Речь в ней идёт о том, 
как с точки зрения науки на 
нас воздействуют большой 
город, мобильные телефоны, 
бытовая химия… 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

НА ДОСУГЕ

В Лосинке научат 
искусству стрит-арта

На занятия по стрит-арту 
(уличное искусство) пригла-
шает Бабушкинский парк (ул. 
Менжинского, 6, стр. 3). Они 
пройдут в помещении цент-
ра творчества парка (зелё-
ный дом рядом со зданием 
администрации). На заняти-
ях можно получить базовую 
технику рисунков на стене и 
узнать, что означают различ-
ные аббревиатуры, столь лю-
бимые мастерами граффити. 
Занятия бесплатные, прохо-
дят по вторникам с 18.00 до 
19.00 и по субботам с 14.00 
до 15.00.

В Бутырском научат 
расписывать пряники

На бесплатное занятие 
«Пряники и Ко» приглашает 
15 октября в 11.00 Гонча-
ровский парк (ул. Руставе-
ли, вл. 7). Гости парка узна-
ют о традициях рисунков на 
пряниках и сами смогут при-
нять участие в мастер-классе 
по росписи пряников в раз-
ных стилях. 

В Алтуфьевском 
можно заняться 
китайской гимнастикой

Бесплатная секция древ-
некитайской дыхательной 
гимнастики цигун открылась 
в спортивном клубе «Лиано-
зово» (Алтуфьевское ш., 87). 
Занятия проходят по вторни-
кам и четвергам с 10.00 и по 
пятницам с 11.30. Запись по 
тел. 8-985-258-1886, Мария.

На Коминтерна 
научат делать 
авторские футболки

Мастер-класс по созданию 
авторских футболок с отпе-
чатками по штампам акри-
ловыми красками пройдёт 
17 октября в 16.00 в куль-
турном центре на ул. Комин-
терна, 11/7. Там же в это вре-
мя будет работать фримар-
кет по обмену вещей. Жите-
ли смогут принести ставшие 
ненужными детскую одежду, 
обувь, игрушки, а взамен 
взять себе понравившиеся 
предметы. Необходима ре-
гистрация на сайте www.m-
c-m-c.ru/events/1354.

АФИША

Получается, что в одном стакане 
сока — четыре ложки сахара

Телеведущий Сергей Малозёмов написал об этом целую книгу

от актёра 
Александра Кузнецова

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм 
«Бегущий по лезвию 2049»

Любителям фэнтези-стра-
шилок рекомендую посмо-
треть новый фильм франко-
канадского режиссёра Дени 
Вильнёва «Бегущий по лез-
вию 2049». События в филь-
ме разворачиваются в 2049 
году. На Земле уже нет ни 
растительности, ни живот-
ных. А у людей появились 

опасные соседи — необык-
новенно сильные андроиды-
репликанты. Понятно, что 
такое соседство не сулит 
ничего хорошего. Больше 
ни слова о сюжете. Скажу 
только, что одного из глав-
ных персонажей играет лю-
бимый многими актёр Хар-
рисон Форд.

Еда бывает живая и мёртвая
Всем изложенным 
в своей книге 
принципам 
Сергей Малозёмов 
следует сам

Ретропоказ фильмов куль-
тового режиссёра начала XX 
века Фридриха Мурнау прой-
дёт в кинотеатре «Сатурн». 
Зрители увидят его картины 
«Последний человек» (16, 20 и 
29 октября), «Фауст» (15, 21 и 
27 октября), «Тартюф» (13, 23 
и 28 октября) и конечно же 
самый известный фильм ма-
стера «Носферату. Симфония 
ужаса» (14, 22 и 30 октября).

— «Носферату» — фактиче-
ски экранизация романа Брэ-
ма Стокера о Дракуле, — го-
ворит зам. директора «Сатур-

на» Иван Зуев. — Любопытно, 
что вдова Стокера отказалась 
передать права на экраниза-
цию. Тогда Мурнау перенёс 
действие в Германию, поме-

нял имена героев и всё-таки 
снял фильм. Тогда вдова через 
суд добилась уничтожения 
всех легальных копий карти-
ны. К счастью, «Носферату» 
уже успел разойтись по миру 
в пиратских копиях. И сегод-
ня именно благодаря пиратам 
мы можем наслаждаться кар-
тиной.

Алексей ТУМАНОВ

 Кинотеатр «Сатурн»: 
ул. Снежная, 18.
Начало сеансов в 18.30, 
вход свободный.

В Свиблове покажут культовый фильм, 
уцелевший благодаря пиратам
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Кадр из фильма «Носферату. 
Симфония ужаса»
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С Кейси — хоть 
на велосипеде

Кейси из 
приюта «Ис-
кра» — до-
вольно круп-
ная дама. Ей 
полтора-два 
года, внеш-
не своей ры-
жиной она напоминает ридж-
бека, но по характеру ближе к 
лабрадору. Вряд ли эта соба-
ка когда-нибудь знала, что та-
кое дом, но в приюте она сразу 
начала тянуться к людям. Уже 
через пару недель Кейси нача-
ла стрелой вылетать из волье-
ра на прогулку. Кейси предпо-
читает активный образ жизни 
— это собака, с которой вы бу-
дете бегать по утрам, ходить 
на лыжах, кататься на велоси-
педе. Она быстро привыкает 
к людям, любит обниматься, 
и жизнь в вольере для неё — 
просто ад.

Опекуны: 
8-916-204-1516 — Полина, 
8-916-598-0374 — Валерия, 
8-915-099-4903 — Валерия.

Фрида — собака-
компаньон

Семилет-
няя Фри-
да из при-
юта «Крас-
ная сосна» 
— идеаль-
ная собака-
компаньон 
— весёлая, активная и со-
образительная. Она не тя-
нется сразу к незнакомым 
людям, но, узнав их получше, 
быстро привязывается. Фри-
да умеет ходить рядом, не по-
зволяет себе прыгать на че-
ловека и беспричинно лаять. 
Знает команды «ко мне» и 
«сидеть» и всегда готова ста-
раться за лакомства. В роду 
у Фриды явно были колли — 
она очень послушная собака, 
как и положено представите-
лям этой породы. Фрида здо-
рова, привита, стерилизована 
и готова к домашней жизни. 

 Опекуны: 
8-916-793-4295 — Мария, 
8-926-327-1936 — Любовь.

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

С
частливые владель-
цы бордер-колли 
могут бежать за шам-
панским. По вер-
сии организации 

собаководов США American 
Kennel Club, собаки этой по-
роды признаны самыми ум-
ными в мире, скинув с пье-
дестала даже немецких ов-
чарок. А американский бор-
дер-колли Чейзер произвёл 
настоящий фурор в мире. 
Пёс, якобы, распознаёт боль-
ше тысячи слов, безошибоч-
но кидаясь к нужным пред-
метам. Так миф это или прав-
да — невероятная сообрази-
тельность бордер-колли? 

Сначала с ней надо 
договориться

Елена Вострыгина из Сви-
блова о своей трёхлетней 
бордер-колли Джесси мо-
жет говорить часами. 

— Выбирая щенка, я, ко-
нечно, учла, что эта порода 
собак, выведенная на границе 
Англии и Шотландии, очень 
активна, любознательна, лег-
ко обучаема и требует много 
движения, — говорит Елена.

Оказалось — да, движения 
собаке требуется много.

— За первый год жизни со 
щенком я похудела на 5 кило-
граммов, поскольку она тре-
бовала гулять по три часа в 
день, — вспоминает хозяйка. 

А когда щенок подрос, у 
неё начались трудности: со-
бака оказалась слишком… ум-
ной.

— Я всегда считала, что со-
бака должна слушать и ис-
полнять приказы. Но с па-
стушьими собаками ока-
залось совсем не так. Она 
тебя слушает, всё понима-
ет, но выполнять не спешит. 
С ней надо договаривать-
ся и давать точные коман-
ды, — вспоминает Елена. 

Пришлось Елене нанять 
дрессировщика. Собачий 
тренер показал, чем занять 
собаку во время прогулки: 
давать ловить фрисби, пры-
гать через препятствия, по-
советовал заниматься… с ов-
цами. 

— Он объяснил, что чем 
любознательнее собака, тем 
более неадекватной она ста-
новится, если её ум ничем не 
занять! 

Принесёт ключи 
и закроет балкон

Пришлось Елене искать 
для своей собачки овец. Ста-
до нашлось на ферме в Сту-

пинском рай-
оне. Спасибо 

хозяину — пу-
стил. И здесь-то 

природный та-
лант собаки раскрыл-

ся во всей красе: она под-
нимала небольшое ста-
до с места, отгоняла его на 
край поля, потом — обрат-
но к загону и точно заго-
няла в маленькие воротца. 

— Правда, после этого у 
неё осталась привычка хва-
тать за ноги — пришлось оту-
чивать, — признаётся Елена.

Зато, когда Джесси подро-
сла, Елена научила её при-
носить ключи, тапочки и за-
крывать посреди ночи дверь 
на балкон. 

— Она очень терпеливая, 
может по много раз повто-
рять одни и те же команды. 
Думаю, поэтому она столько 
запоминает, — говорит хо-
зяйка. 

Её придётся 
развлекать

Впрочем, понятно, что для 
каждого хозяина его собака 
— самая-самая… А что гово-
рят по поводу бордер-колли 
эксперты?

— Считать, что бордер-
колли самые умные собаки 
— это немного по-дилетант-
ски, — говорит руководитель 
учебно-спортивного кино-
логического центра «Остан-
кино» Евгений Акинин. — 
Каждая порода собак пред-
назначена для своих целей 
и задач. Бордер-колли очень 
общительная, спортивная, с 
невысоким порогом агрес-
сивности, не для охраны, а 
для прогулок, общения, ак-
тивной жизни. Кроме того, 
это очень замотивирован-
ные собачки. Они легко идут 
на контакт с людьми, как и 
многие пастушьи породы. 

Однако особенности поро-
ды напрямую не влияют на 
интеллект собаки. С каждой 
собакой нужно заниматься, 
тогда и будут высокие резуль-
таты. 

По словам дрессировщи-
ка и владелицы частного пи-
томника Нины Абросимо-
вой, секрет бордеров в том, 
что они очень ориентирова-
ны на человека, могут даже 
интерпретировать язык че-
ловеческого тела:

— Мне приходилось рабо-
тать с ними в кино, где в ка-
дре нельзя отдавать коман-
ды голосом. Так вот, они пре-
красно понимали издалека 
все мои жесты. 

Но у такой общительности 
есть и обратная сторона.

— Имейте в виду: такая со-
бака требует от хозяина по-
вышенного участия, — го-
ворит Абросимова. — С ней 
надо не просто долго гулять, 
но и придумывать развле-
чения и тренировки. Иначе 
она найдёт себе развлечение 
сама и быстро «освоит» все 
предметы и мебель в квар-
тире. 

Мария ГУСЕВА

«Ищу овечье стадо 
для собачки» 

Правда ли, что бордер-колли самая умная собака в мире, рассказали эксперты

Язык человеческого 
тела для них — 
открытая книга

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
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Приём строчных объявлений в газету

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР»
 по т. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru  

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ  

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 
www.orzb.ru         
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Вот такая жизнь бордер-колли по душе!

И не дай бог она решит 
найти себе занятие сама

W
ar

re
n 

Ph
ot

og
ra

ph
ic



1939 (549) октябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР РЕКЛАМА

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Издательство «Академия 
здоровья» собирает пись-
ма, дневники и фотографии 
участников войн. Эти мате-
риалы будут опубликованы 
в альманахе «Памяти живая 
нить…». 

— В 2010 году мы издали 
сборник «Фронтовые пись-
ма», где впервые опубликова-
ли письма ветеранов и при-
звали их и их близких при-
сылать свои воспоминания. 

С тех пор мы получили мно-
го историй о фронтовиках, и 
не только из Москвы, но и со 
всей России. Они были выпу-
щены в альманахах «Памяти 
живая нить», которые выш-
ли в 2015 и 2016 годах. Сей-
час мы готовим третий вы-
пуск альманаха и планируем 
выпускать его ежегодно, — 
сообщила «ЗБ» генеральный 
директор «Академии здоро-
вья» Ольга Кугашова. 

Издательство планирует 
публиковать воспоминания 
участников не только Вели-
кой Отечественной, но и аф-
ганской, чеченской войн и 
других конфликтов. Матери-
алы можно присылать по ад-
ресу: info@akademia-zd.ru. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

 «Академия здоровья»: 
ул. Ленская, 2/21. 
Тел. (499) 798-0215

Издательство собирает 
воспоминания участников войн

26
75

Уже около года в столице 
работает городской проект 
по ремонту компьютеров и 
смартфонов «Чудо техни-
ки» ct.mos.ru, запущенный 
Правительством Москвы. Со-
здан он с целью защитить го-
рожан от мошенников и ле-
гализовать рынок ремон-
та компьютерной техники. 
Сервисные центры, ставшие 
партнёрами проекта, рабо-

тают по единым расценкам. 
Заявки на ремонт смартфо-
нов, планшетов, компьюте-
ров принимаются на сайте 
или по единому тел. (495) 
587-8887. Гарантию качества 
работ обеспечивают специ-
алисты городской платфор-
мы «Чудо техники».

С октября этого года, как 
сообщили в пресс-службе 
«Чуда техники», стал возмо-

жен выездной ремонт. Ма-
стер приедет домой или в 
офис для настройки про-
граммного обеспечения, 
сети Интернет и диагности-
ки устройств. Ранее москви-
чам нужно было принести 
своё устройство в сервисные 
центры — партнёры «Чудо 
техники» или передать его с 
курьером. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Городская платформа «Чудо техники» запустила 
выездной ремонт компьютеров
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Жена говорит мужу:
— Что случилось с нашим 

телефоном? Когда я сейчас 
разговаривала с подругой, мне 
ничего не было понятно!

— А вы пробовали говорить 
по очереди?

Объявление:
«Ищу мужа. 24 потушен-

ные избы, 33 остановленных 
коня. Люся».

Маленькие хитрости: вместо 
шубы зимой можно носить две 

сумки кирпичей — не замерз-
нешь гарантированно.

Решила один раз мужскую 
работу по дому сделать. Ле-
гла на диван, смотрю теле-
визор. Тяжело, не спорю, но 
надо...

В Одессе.
— Вы не подскажете, как 

пройти до больницы?
— Ой, вы знаете, это таки 

сложно объяснить... Проще дать 
вам по голове и вызвать скорую.

Прямо на рабочем месте 
в зоопарке арестован ёжик-
коррупционер.

Оперативники также изъ-
яли документы, по которым 
на его содержание ежегод-
но тратилось 14 млн руб-
лей.

И только много лет спустя, 
обзаведясь женой и много-
численным семейством, 
Робинзон Крузо понял, что 
прожил 28 лет на острове 
свободы.

АНЕКДОТЫ

— Дай мне что-нибудь 
сладенькое.

— Что, например?
— Колбаски.

— Мам, зачем ты меня 
к школе готовишь, мне 
ведь ещё жить и жить...

Мама переживает, что 
у неё не удались пирож-
ки. Андрюша решил её 
успокоить:

— Не переживай, ма-
мочка, зато такие пирож-
ки все микробы убьют. 
Это как кирпичом по го-
лове...

Хнычет:
— Мам, одень меня.
— Андрюшенька, ты 

же в садике сам одева-
ешься.

— У моих ручек сегод-
ня выходной.

 Услышал, что есть насе-
комые, которые живут все-
го один день, и говорит:

— Вот это да! Всю 
жизнь день рождения!

Проснулся среди ночи 
и спрашивает:

— Уже поздно или 
ещё рано?

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Веронике 20 лет, она 
студентка 3-го курса Ин-
ститута печати. «Я учусь 
на художника-графика, 
изучила испанский язык, 
люблю фотографиро-
вать и рисовать приро-
ду. Обожаю природу и 
животных, особенно со-
бак», — написала о себе 
она. А мечтает Верони-
ка, конечно, о том, что-
бы стать хорошим ху-
дожником.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Бомбардир. 
Сиг. Ботсвана. Помост. Индиго. 
Воротила. Тубус. Есенин. Толпа. 
Ока. Кризис. Укор. Морс. Уток. 
Титул. Каналья.

По вертикали: Аристократ. 
Дубликат. Стимул. Рыболов. 
Осот. Рок. Переписка. Русло. 
Оса. Мате. Стадо. Инок. Сули-
ко. Гвалт. Анархия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Вероника решила связать 
свою жизнь с графикой

«У моих ручек сегодня выходной»
Андрей от 2,5 до 5 лет

В 
одном из интервью ак-
тёр Владимир Стержаков 
признался, что обожает 
готовить первые блюда: 

борщи, солянки, харчо, рассоль-
ники и даже шурпу. По его сло-
вам, гости — даже если поначалу 
они были настроены скептиче-
ски — уплетают его супы за обе 
щёки. 

Вот, например, как актёр гото-
вит харчо.

Хорошенько промыть кило-
грамм говяжьей грудинки, уло-
жить в большую кастрюлю и за-
лить холодной водой. Довести 
до кипения, снять пену и варить 
до готовности. Варёное мясо 

вынуть из кастрюли, мякоть от-
делить от костей, нарезать на 
небольшие кусочки и уложить 
обратно. Теперь в кипящий 
бульон добавляем стакан про-
мытого риса, мелко нарезанный 
лук (достаточно пары головок) 
и варим на медленном огне ми-
нут десять. В это же время до-
бавляем в бульон очищенные 
от кожицы и мелко нарезанные 
помидоры (две-три штуки в за-
висимости от размера). Варим 
ещё минут пять, потом добавля-
ем лавровый лист, соль, перец, 
хмели-сунели, томатную пасту и 
измельчённый чеснок по вкусу. 
Даём супу повариться ещё пять 
минут, добавляем нарезанную 
зелень петрушки и кинзы. Хар-

чо практически готово, но, пре-
жде чем разливать его по тарел-
кам, дайте ему настояться 10-15 
минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Лучше — на говяжьей грудинке
Харчо от актёра Владимира Стержакова

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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